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Mais de 100 
vacinam-se 
em Canoinhas 
em 2 semanas
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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

FEBRE AMARELA

Por mais que a mídia divulgue 
que é preciso receber a vacina con-
tra a febre amarela somente quem 
vai viajar para áreas de risco, mais 
de uma centena de canoinhenses 
procuraram a Clínica da Mulher 

e da Criança em busca da vacina 
contra a doença. A grande pro-
cura faz com que a Clínica esteja 
no limite do estoque de doses da 
vacina.
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POLÍCIA

O 3.° BPM de Canoinhas reclama que a Palio Adventure, hoje utilizada pelo Pelotão de Patrul-
hamento Tático (PPT) é inadequada para o serviço da patrulha;  Governo promete substituir 
veículo nos próximos dias por uma Blazer zero quilômetro

UNIDADE  PRISIONAL PROVISÓRIAVIOLÊNCIA

Acusados de espancar jovem são presos
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MAIS DOIS VIATURA COMPROMETE TRABALHO DO PPT

Homem 
assassinado a 

golpes de machado

Obras começam 
em breve em 

Canoinhas

Furtadores 
de cemitério 

ganham 
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Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Esteja atento para não deixar escapar oportuni-
dades de crescimento e melhora financeira. Seus 
projetos irão render benefícios e a situação finan-
ceira tende a se equilibrar. A família cobra mais 

atenç&aotilde;o e carinho de sua parte. Escute o que eles têm a 
dizer. Procure ser mais atencioso e generoso com a pessoa amada. 

Não deixe as oportunidades de emprego e de melho-
ra financeira passarem desapercebidas. Esta é uma 
semana propícia para sair em busca de colaboração 
e apoio de pessoas altamente colocadas no mercado 

profissional e financeiro. Esteja aberto à novas amizades para poder 
expandir seus contatos e vida social. 

Dê mais atenção à sua saúde e evite os abusos de 
todas as espécies, seja no trabalho ou na família. 
Para não arranjar problemas evite assumir mais 
compromissos e responsabilidades do que está ha-

bituado. Esta não é uma boa semana para pedir ou emprestar dinheiro 
mesmo que seja para pessoas que se dizem amigas.

Quando tudo lhe parece faltar o melhor que tem a 
fazer é mudar a vibração dos seus pensamentos. 
Quando mais negativamente você pensar, mais 
dificuldades encontrá pelo caminho. Não poupe 

pensamentos positivos e tente visualizar as realizações desejadas. 
Se reclama de falta de amor é porque não está doando o suficiente 
para recebê-lo de volta. Pense nisso! 

Viva plenamente esta semana que oferece e favorece 
harmonia e interatividade social. Não deixe para 
depois seus planos e projetos pessoais se pode 
colocá-los em prática agora. Acredite mais em você 

e em tudo o que é capaz de fazer. Tudo muda de figura com a prática 
da fé, do amor, do pensamento positivo que habitam em você. 

Há muitas manifestações de energia fluindo em 
sua vida e algumas delas o impelem à busca do 
inusitado, do novo, do ousado e das aventuras em 
todos os níveis imagináveis. Já outras podem deixá-

lo mais quieto, sem ação. Esteja atento para não se deixar perder 
durante esse processo de transição e com isso cair em depressão. 
A saúde pede mais atenção: evite os excessos.

Esta é uma semana em que você não deve se 
precipitar, principalmente se o assunto estiver rela-
cionado à pendências financeiras. Vá com calma! 
Em breve as boas energias estarão fluindo para 

você. enquanto isso, evite gastar o que não tem ou exceder-se com 
as compras de início de ano. Para aliviar o estresse desta semana 
seria bom você entrar mais em contato com a natureza. 

Deixe que o amor que vibra de dentro de você flua 
sem medo, restrição ou preconceito. Entregue-se de 
corpo e alma aos seus desejos e à pessoa amada. 
Esta é uma semana harmoniosa para seus relacio-

namentos de modo geral e também para a vida a dois. Viagens, pas-
seios, contato com amigos e expansão social também são favorecidos 
durante a semana. 

Não permita que pessoas e pensamentos negativos 
o desanimem e o afastem dos seus mais caros ob-
jetivos e da pessoa amada. As dificuldades existem 
para fortalecer a união e são superadas pela força do 

verdadeiro amor. Pense mais em você e na qualidade de sua vida. 

Não perca seu tempo tentando mudar as pessoas 
à sua volta. Neste momento quem deve mudar é 
você mesmo! Policie mais as suas ações e reações 
e controle um pouco mais suas crises de ciúmes. O 

verdadeiro amor confia, é livre e não faz imposições. Assim como 
você, a outra pessoa preza sua própria liberdade. 

Não há tempo ruim ou baixa maré para aquele que 
sabe o que quer, onde quer chegar e que confia na 
sua força interior e, além de ter Deus no coração, age. 
Assim a força criativa do universo pode dar forma a 

sonhos, desejos e projetos sejam eles materiais ou espirituais. Tudo 
flui quando estamos alinhamos a boas energias e semeamos com 
trabalho boas ações. Esteja aberto para as mudanças positivas.

Peixes de 22/2 a 20/3
A energia da semana é de expansão e muita cria-
tividade. Não deixe de acreditar no seu potencial e 
valorizar seu trabalho, sua relação afetiva e, por que 
não, sua vida como um todo. Esteja atento para as 

mudanças. Há muita coisa ainda para ser conquistada e o passo 
inicial é acreditar e valorizar mais a si mesmo. Não se compare aos 
outros. Valorize sua forma de ser. 

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

RECICLAR

CAMINHO DO SOL
Tantos caminhos que percorri
Somente o sol fez-me encontrar
A cura para minha ansiedade
Na realidade ensinou-me amar.

O Caminho do Sol é a esperança
Faz a individualidade equilibrar
Mostra-lhe que a vida é uma luz
E conduz para nos aceitar.

Há tantos que tropeçam no vício
E não conseguem se libertar
Naufragam suas vidas nas drogas
Sem ter forças para regressar.

O sol ilumina os caminhos
Eleva a alma para um despertar
Ao encontro da paz e da liberdade
Daquele que caiu e quer levantar.

A luta é honesta e individual
Na pretenção que o pode ajudar
É com fé, força e esperança
Que o sol certamente brilhará.

Caminho do Sol revigorante de vidas
Pronto pra quem quer acreditar
Que a liberdade é uma dívida
Que só o amor consegue pagar.

O Caminho do Sol encontra-se na 
Arad.

HOJE
A frente fria passa por SC, mantendo o 

tempo fechado com muitas nuvens e chuva 
forte por alguns momentos, com risco de 
temporal para todas as regiões catarinenses. 
Temperatura estável. Vento de sul a sudeste, 
fraco a moderado e com rajadas fortes asso-
ciadas aos temporais. 

AMANHÃ
Tempo instável, com aberturas de sol 

alternando com nebulosidade e chuva por 
alguns momentos. Durante a tarde podem 
ocorrer pancadas de chuva mais intensas em 
algumas localidades do oeste e sul catarinen-
se. Temperatura estável. Vento de sudeste a 
nordeste, fraco a moderado com rajadas.

HOJE:
Mínima: 20ºC  
Máxima: 30ºC

AMANHÃ:
Mínima: 20ºC  
Máxima: 31ºC

Você já imaginou o que é reciclar e como 
pode ser reciclado? Vale a pena questionar 
sobre reciclagem. Por exemplo: reciclar o 
lixo é reciclar a vida, reciclar as sobras e 
questionar, ao mesmo tempo a carência e 
o acúmulo, a falta e o desperdício. Reciclar 
é reaproveitar, reutilizar, reviver, recriar. É 
transformar coisas e pessoas, mudar rela-
ções. Modificar o rumo da própria existên-
cia: reciclar profundamente 
o sentido da vida. Reciclar 
o consumismo frenético e 
desenfreado pelo uso sóbrio, 
inteligente e sábio dos bens 
naturais. Reciclar o neolibera-
lismo perverso e excludente 
por uma economia justa, 
solidária e fraterna. Reciclar 
o individualismo, o egoísmo 
e outros “ismos” por novas 
relações pessoais e comunitárias. Reciclar 
a liberdade enquanto “fazer o que quer” pelo 
ato responsável de fazer coletivamente “o 
que constrói”. Reciclar a sujeira das ruas, 
praças e paisagens por cidades e campos 
limpos, alegres e agradáveis. Reciclar a 
corrupção e o poder imune e impune por 
princípios éticos que subordinem a econo-

Desejo Proibido
HOJE
Henrique diz aos romeiros 
que Laura não cumprirá a 
promessa para ficar com 
Miguel. Miguel diz a Laura 
que desconfia que seu berço 

tenha sido abandonado por um homem. Os romeiros 
queimam um boneco representando Miguel e exigem 
que ele deixe a cidade.

SÁBADO
Laura desconfia que Henrique esteja por trás da 
confusão com os romeiros. Viriato teme que Cân-
dida o tire da prefeitura. Trajano decide continuar as 
investigações até descobrir quem foi o culpado no 
desaparecimento de Ana. Miguel vai tirar satisfações 
com Henrique.
   

Sete Pecados
           HOJE
Amadeu recebe uma denún-
cia sobre a estátua da Fênix. 
Beatriz diz a Dante que não se 
lembra de como foi parar em 
casa. Vítor e Daniela avisam a 

Romeu que não são compatíveis com Juju.  
    
  SÁBADO   
Beatriz diz a Dante que viu a estátua antes de 
desmaiar e que desconfia que a pessoa que a 
levou para casa fez a denúncia. Dante encon-
tra a estátua. Beatriz foge. Adriano sugere que 
Romeu dê dinheiro a Teobaldo em troca do exame 
de medula. Clarice leva Beatriz para um flat.

Duas Caras
HOJE   

Ferraço joga Renato contra 
Maria Paula. Júlia descobre 
que está grávida. Renato 
quer ir com Ferraço. Alzira 
começa a dar aulas de pole 
dance na academia e Maria 
Eva se sai muito bem. Júlia 

conta a Evisálio que está grávida. Gioconda fala para 
Barretão sobre a gravidez da filha.   

SÁBADO
Evilásio beija Júlia e diz que quer ficar com ela e o 
filho, mas ela pede um tempo. A notícia da gravidez 
se espalha pela favela. Renato é agressivo com 
Maria Paula na frente de Narciso. Andréia garante a 
Josiane que não vai desistir de ser rainha de bateria 
e que o espírito de Mãe Setembrina apareceu para 
ela e nem assim ela parou de sambar. Petrus fica 
fascinado por Andréia. Alzira declara toda sua paixão 
para Juvenal. Solange atrapalha o encontro dos dois. 
Clarice e Duda se beijam. Alzira dança para Juvenal e 
eles transam loucamente. Ele declara todo seu amor 
pela ex-stripper.

Caminhos do Coração
HOJE   
O rapaz diz se chamar Hé-
lio e conta que foi mordido 
por um mendigo. Marcelo 
vê diversas ligações de 
Tati em seu celular. Ela diz 
que Dalva está passando 
mal. Simone e Mauro 

chegam ao circo e ela se emociona ao descobrir 
que Ana Luz pode ser sua filha. Beto entra em casa 
e vê Dalva desacordada. Beto chora e abraça Tati, 
quando Marcelo e Maria entram em casa. Beto avisa 
que Dalva morreu.

SÁBADO
Hélio tenta se soltar das cordas e começa a se trans-
formar em lobisomem. Noé tenta acalmálo, mas ele 
se solta. Os dois lutam. Simone e Ana se abraçam ao 
descobrir que são mãe e filha. Tati imobiliza Marcelo 
e Maria com seu poder e começa a fazer um facão 
de cozinha levitar em direção a Maria. Os dois tentam 
acalmá-la, mas ela avisa que irá se livrar de uma vez 
por todas de Maria.

Fonte: Climerh

mia e a política. Reciclar a destruição do meio 
ambiente pela beleza e a saúde do planeta 
pela defesa da vida em toda sua diversidade. 
Reciclar a poluição do ar, do verde e das 
águas por uma nova sintonia terra/planta/
animal/pessoa. Reciclar a discriminação, o 
preconceito e a xenofobia pelo respeito ao 
pluralismo cultural, étnico e religioso. Reciclar 
o machismo de séculos e milênios pela con-

versão de homens e mulheres em 
diálogo no caminho, no mistério e 
na descoberta recíproca. Reciclar 
a exploração do trabalho pelo 
resgate do ato livre e criativo, 
humano e divino. Reciclar rostos 
desfigurados no lixo e no luxo pela 
igualdade de oportunidades para 
todo ser vivo. Reciclar o “homem 
velho” e a “mulher velha” por 
homens e mulheres de um novo 

tempo, de uma nova civilização e de uma 
nova história. 

Dica: Limpe o pára-brisa do carro. Mantenha 
um borrifador de água com gás no porta-malas 
do carro. Use-o para limpar dejetos de pássa-
ros e manchas oleosas no pára-brisa. A água 
gasosa acelera o processo de limpeza.
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Espantoso é constatar que o que gera polêmica hoje em 
São Bento do Sul, inclusive com criação de cartazes e adesivos, 

é realidade em Canoinhas há quase quatro anos 

Nepotismo remanescente
Em meados de 2006, pelo menos 

300 pessoas lotaram o plenário da 
Câmara de Vereadores de Canoinhas 
para acompanhar a votação do projeto 
de Lei do vereador Paulo Glinski (DEM) 
que pedia o fim do nepotismo na esfera 
do executivo municipal. Pressionados 
e intimidados pela situação, os 10 
vereadores não viram outra alterna-
tiva a não ser votar por unanimidade 
pela aprovação do projeto. Sessenta 
dias depois, sete parentes do prefeito, 
vereadores e secretários municipais 
foram exonerados de seus respectivos 
cargos.

A ação de Glinski precedeu e ante-
cedeu a de muitos outros vereadores 
de todo o País, que propuseram proje-
tos semelhantes.

Dentre as prefeituras que relutam 
em manter parentes, duas da região 

estão sendo intimadas pela Justiça. 
Em Três Barras e Bela Vista do Toldo, 
a manutenção de parentes de prefeitos 
e secretários é ainda considerando nor-
mal até mesmo pela população que se 
mostra extremamente passível diante 
de tal situação.

A questão levantada pelo Ministério 
Público, que pede a imediata exonera-
ção dos parentes, traz outro abuso de 
poder à tona, justamente quando se 
discute em São Bento do Sul, aumento 
de salário concedido pelos vereadores 

desta para a próxima legislatura de 
mais de 80%.

Para os canoinhenses pode até soar 
uma afronta a tentativa dos vereadores 
são-bentenses. No entanto, sem entrar 
no mérito moral da questão, conclui-
se que os vereadores do município 
vizinho estão somente se alinhando às 
Câmaras da região, especialmente a de 
Canoinhas, que há quatro anos conce-
deu o mesmo percentual de aumento 
aos vereadores que este ano deixam 
a Câmara. Se aprovado o projeto de 

Lei, o salários dos edis são-bentenses 
passa de R$ 2,9 mil para R$ 4,8 mil.

Espantoso é constatar que o que 
gera polêmica hoje em São Bento do 
Sul, inclusive com criação de cartazes e 
adesivos, é realidade em Canoinhas há 
quase quatro anos. Considerando-se 
que o poder de compra de quatro anos 
atrás era bem maior, o lucro dos atuais 
vereadores foi extraordinário.

Como de praxe, até o final deste 
ano, os vereadores devem colocar em 
votação o salário da próxima legis-
latura. Dificilmente permanecerá o 
mesmo, já que a maioria deve tentar 
a reeleição e, claro, garantir um salário 
ainda mais polpudo para o possível 
futuro. Se a população mantiver a 
apatia com que trata a coisa pública, 
certamente os ilustres edis garantirão 
um aumento generoso.

Desenvolvimento 
e lazer em Canoinhas

Wal ter Kn aesel

Entre as animadoras notícias sobre 
o futuro de Canoinhas, saudemos a 
boa nova de uma sala de cinema na 
cidade. Tal informação deve, contudo, 

nos incitar a um permanente debate público so-
bre o poder de atração que as cidades podem 
exercer sobre seus moradores, o que faz uma 
sensível embora pouco mensurada diferença, 
permitindo não obstante compreender a distin-
ção entre crescimento e desenvolvimento.

O anúncio saiu neste Correio ,  de 
11/01/2008, na página 06. A informação é de 
que um grande supermercado, a ser instalado 
na cidade, terá cinema com 120 lugares – diga-
se de passagem, uma brilhante iniciativa que 
inova o conceito de supermercado, digna de 
provocar inquietação na concorrência, e não 
só do ramo.

Se a notícia é boa, mais que isso, deve 
provocar um diálogo com os interessados a 
respeito do que a cidade poderá e deverá 
fazer para tornar-se um pólo atrativo de lazer 
e consumo de bens culturais. E por que isso 
é importante, diga-se, estratégico? Porque a 
vinda da Aurora e o que mais vier no encalço, 
criará uma massa crítica de consumidores 
mais exigentes. Em outras palavras, pessoas 
informadas, bons salários, trabalharão duro 
durante a semana e consumirão lazer e cultura 
nas horas de folga.

A pergunta a ser feita é aonde irão à 
procura desses bens? Os encontrarão em 
Canoinhas? Ou terão de ir a Curitiba, Joinville, 
ou ainda, para a nossa perplexidade, a Porto 
União ou Mafra – a propósito, nossa vizinha, 
segundo conversa relatada na mesma edição 
deste CN, pode receber uma unidade da 
Sadia e, reconheçamos, tanto Mafra quanto 
Porto União estão hoje mais preparadas para 
atender a demandas de lazer e cultura.

Agora imaginemos, por hipótese, um só 
caso: um profissional requisitado a trabalhar 
na cidade, gordo salário, em condições de 
escolher entre morar em Canoinhas, Mafra ou 
Curitiba. Mas por que ele próprio formularia, 
dilemático, tal problema? Ora, porque  é cada 
vez mais freqüente e viável que um profis-
sional trabalhe numa cidade e resida noutra. 
E a causa está em suas escolhas subjetivas, 
impulsionadas parcialmente por demandas de 
lazer e cultura. 

Então, a pergunta estratégica dos agen-

tes do desenvolvimento dever ser: O que a 
cidade precisa e pode fazer para que esse 
profissional, cujos rendimentos podem resultar 
em cinco ou seis empregos indiretos, opte 
por morar em Canoinhas? A resposta é tão  
especulativa quanto a hipótese mas pode im-
pulsionar um profícuo debate turístico: sala de 
cinema, supermercado, teatro, auditório para 
eventos cognitivos, time de futebol, banca de 
revistas, livraria, uma boa rádio FM, ruas lim-
pas e pavimentadas, calçadas para pedestres, 
um bom bar, um bom restaurante, um parque 
de lazer e por aí vai.

Fugir desse debate ou ignorá-lo significa 
fugir do próprio debate sobre o desenvolvimen-
to. Tenho, contudo, a impressão de que não 
perderemos essa chance. Isso nos ajudará 
a compreender a importante distinção entre 
crescimento e desenvolvimento. Crescer, é 
certo, cresceremos. Nosso verdadeiro desa-
fio será promover o desenvolvimento. Valeu 
Totão, pelas conversas que temos tido.

Walter Knaesel é sociólogo, professor da 
UnC e consultor do IPAC-IBAM-SC

O processo eletrônico
r ODr IGO VIe Ira

Ainternet e as tecnologias de in-
formação em geral não param de 
avançar. Considerando-se todos os 
ambientes - incluindo residências, 

locais de trabalho e espaços públicos gratuitos 
e pagos - , o número total de pessoas com 
acesso à internet no Brasil já é de 36,9 mi-
lhões. Neste contexto, o Direito brasileiro tem 
se tornado cada vez mais dinâmico, uma vez 
que ensaios, teses, artigos e outros estudos 
jurídicos usados como fonte de conhecimento 
ecoam com muito mais ressonância e atingem 
um universo muito maior de estudantes e ope-
radores do Direito através da internet. 

Não podemos olvidar ainda a extraordinária 
e ágil publicidade alcançada nas alterações 
legislativas, tão numerosas em nosso País. 
O Poder Judiciário pátrio igualmente tem lan-
çado mão dos recursos que esta tecnologia 
disponibiliza, para efetivamente levar cada vez 
mais cidadania aos brasileiros. 

Seja para o Judiciário divulgar de maneira 
quase instantânea informações processuais, 
seja para colocar-se de maneira mais aces-
sível aos jurisdicionados, a digitalização deste 
poder é uma realidade que se impõe. O pro-
cesso eletrônico é amostra mais contundente 
da modernização do Direito nacional e do 
Poder Judiciário em favor das partes.

Alguns atos processuais em forma ele-
trônica são aceitos desde a Lei 9.800/99, no 
caso, enviados por fax e em alguns casos por 
e-mail - pelo entendimento de que o correio 
eletrônico pode ser equiparado a um “sistema 
de transmissão de dados e imagens tipo fac-
símile ou outro similar”. Temos que a validade 
do documento eletrônico já é prevista no Brasil 
desde 2001. Assim, magistrados já estão sujei-
tos a receber documentos em forma eletrônica 
para produção de prova documental. 

Mas com a edição da Lei 11.419, que 
dispõe sobre a informatização do processo 
judicial, de dezembro do ano passado, a 
Justiça definitivamente ingressou no século 
21, ficou mais próxima do cidadão e mais ágil 
na prestação jurisdicional. O uso de meio ele-
trônico na tramitação de processos judiciais, 
comunicação de atos e transmissão de peças 
processuais será admitido indistintamente aos 
processos civil, penal e trabalhista, bem como 
aos juizados especiais, em qualquer grau de 
jurisdição.

A prática da Advocacia, facilitada pelas 
petições e recursos via internet, vai beneficiar 
diretamente todo o povo brasileiro, o destina-
tário final da Jurisdição estatal, diante de uma 
Justiça ágil e célere.

Rodrigo Vieira é servidor público e ad-
vogado
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Promotoria quer saber ainda como professora de Três Barras 
trabalha 80 horas por semana e recebe da prefeitura e do Estado
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MP pede fim do nepotismo 
em Três Barras e Bela Vista 

TRÊS BARRAS/BELA VIS-
TA DO TOLDO - Três novas 
ações civis públicas foram pro-
postas pelo Ministério Público em 
Canoinhas na semana passada.

Na primeira, o Ministério 
Público (MP) questiona a cumu-
lação de cargos de uma professora 
estadual cedida ao município de 
Três Barras. Ela recebia por 40 
horas semanais prestadas ao Es-
tado e foi contratada em períodos 
determinados cumulando outras 
40 horas pagas pela prefeitura de 
Três Barras.

As outras duas ações são 
contra os municípios e respectivas 
Câmaras de Vereadores de Bela 
Vista do Toldo e Três Barras.

 Na esteira das ações antine-
potismo que o Ministério Público 
tem empreendido por todo o Es-
tado, nos processos, o MP pede a 
exoneração imediata dos parentes 
identificados e arrolados na ação. 

Todos os três processos estão 
em fase de notificação, que deve 
expirar na próxima semana, para 
informações preliminares. Com 
essas informações, são examina-
dos os requisitos para recebimento 
das ações e também os pedidos 
de liminares para exoneração dos 
parentes identificados.

INSISTÊNCIA PODE RENDER 
MULTA

Se até a próxima semana, os 
parentes não forem exonerados, 
os prefeitos e presidentes de 
Câmaras terão de pagar multa 
diária enquanto mantiver os fa-
miliares nos cargos públicos. “A 
comunidade tem visto que é um 
movimento nacional e que por 
mais que haja resistência é preciso 
cumprir”, comenta o juiz da 1.ª 
Vara de Canoinhas, André Alex-
andre Happke.

Prefeito de Bela Vista do 
Toldo, Adelmo Alberti (PSDB), 

afirmou ao CN que não tem par-
entes trabalhando na prefeitura. 
Lembrou, no entanto, que a filha 
do vice-prefeito, Carla Ludka, é 
secretária de Saúde do município. 
“No entanto, não se pode exonerá-
la, já que ela está em licença-mater-
nidade”, argumenta Alberti.

Prefeito de Três Barras, Luiz 
Shimoguiri (PP), tem sua esposa, 

Carla, atuando à frente dos pro-
gramas da Terceira Idade do 
município. Seu irmão, Carlos Shi-
moguiri, também ocupa um cargo 
como intendente distrital.

Shimoguiri disse, por meio 
de sua secretária, que não vai se 
pronunciar sobre o caso porque até 
ontem não havia sido notificado a 
respeito.

“QUE DEUS RECEBA NOSSA PEQUENA 
GIOVANNA COM TODO O AMOR, 
TRANSFORMANDO-A NUM ANJO 

ILUMINADO”

Giovani e Rafaela Zacko agradecem todo o carinho 
demonstrado pelas pessoas que com eles partilharam os 
momentos de profunda tristeza com a partida precoce da 
pequena ἀlha Giovanna.

A dor que nos atingiu só não foi maior porque nossos 
familiares e amigos dividiram conosco esse momento, 
buscando através de abraços, palavras de conforto ou um 
simples olhar, amenizar nosso sofrimento!

Nosso agradecimento a todos que nos confortaram, 
especialmente aos médicos Dra. Ana Amélia Bones, Dra. 
Maria Cristina Viertel Burigo, Dr. Ricardo Dreveck e Dr. 
Fabio Zorthea, que, preparados para salvar vidas, sofreram 
conosco a dor da impotência de nada poder fazer diante 
da trágica realidade.

Também as enfermeiras e demais funcionários da 
Maternidade de Três Barras que, carinhosamente nos 
atenderam, buscando diminuir nossa tristeza.

Mesmo que nossos “por quês” não encontrem respos-
tas, nossa fé nos ajudará a aceitar os caminhos que nossa 
amada Giovanna seguiu!

Agradecemos a todos pelas manifestações de carin-
ho.

Giovani e Rafaela Zacko e seus familiares

Alberti: sem parentes Shimoguiri diz que ainda não foi notificado
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Ouça o colunista no 

jornal Hora da Notícia
De segunda a sexta 
- 8 horas - Rádio

Fronteira FM 106,7

CORRETIVO
Prefeito Leoberto Weinert (PMDB) levou uma tremenda reprimenda do go-
vernador Luiz Henrique da Silveira (PMDB) durante reunião para discutir a 
possível municipalização dos serviços de abastecimento de água em Canoinhas, 
ocorrido na semana passada, em Florianópolis.
O tom da babada foi enfático e incisivo. LHS, sem rodeios, cobrou fidelidade 
por parte do prefeito ao partido e a Casan, que afinal de contas é uma esta-
tal administrada por gente do PMDB. Nada a ver com o serviço da Casan, 
altamente duvidoso, mas sim com politicagem. Weinert reclamou, mas não 
na frente do governador. Prometeu estudar a proposta de repasse de R$ 30 
milhões para instalação dos primeiros metros de cano de esgoto na cidade, 
lorota que já cansamos de ouvir há anos. Até agora, LHS não havia entrado 
na jogada, no entanto.

Bene aceitaria um acordo para desistir da candidatura?

Se o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) está 
preocupado em entregar a prefeitura a Bene Car-
valho com a pré-candidatura de seu vice a prefei-
tura, precisa ficar ainda mais preocupado.
A declaração do senador Raimundo Colombo 
(DEM) de que a Tríplice Aliança está fadada ao 
fracasso na maioria dos municípios não traz a 
Weinert alento estadual.
Isto dificulta ainda mais as coisas. De qualquer 
forma, a Tríplice Aliança em Canoinhas já estava 
naufragada há tempos.

Nepotismo
O Ministério Público promete ir até a última instância para coibir 

o nepotismo em Bela Vista do Toldo e Três Barras. 
O problema maior é em Três Barras, onde dois parentes diretos 

do prefeito trabalham em cargos de confiança. O mais complicado 
da situação é que uma delas é sua esposa, Carla Shimoguiri.

Carla é responsável pelo programa da Terceira Idade de Três 
Barras e é adorada pelos idosos da cidade. Sua exoneração provocaria 
revolta e indignação por parte dos que são assistidos por ela. A única 
solução, neste caso, seria seguir o exemplo de Regina Weinert, primei-
ra-dama de Canoinhas, que depois que entrou para a lista de Glinski 
(vereador-autor do projeto de Lei antinepotismo) continuou a traba-
lhar na Secretaria de Ação Social e da Família, mas voluntariamente, 
ou seja, sem remuneração alguma, salvo diárias para viagens.

Prefeito de Bela Vista do Toldo, Adelmo Alberti (PSDB) as-
segura que não pratica nepotismo. O tradicional, pelo menos não, 
mas o cruzado sim. Sua esposa, Maria Emilia Alberti, trabalha na 
Câmara de Canoinhas.

> 109: Um em cada cinco deputados fede-
rais é pré-candidato a prefeito nas eleições 
de outubro.

> ATÉ QUE ENFIM!: Secretário regional 
Edmilson Verka (PSDB) assegura que os 
alunos da E.E.B. Gertrudes Muller come-
çam o ano letivo na nova escola, em fase 
de conclusão.

> CLÃ: Anita e Alenir Pereira vão abrir mão 
da carreira política mais uma vez em nome 
do filho. A prioridade é eleger Wilson em 
outubro, para vereador ou...

> COBRANÇA: Tanto Anita quanto Norma 
Pereira são cobradas a voltar a política. 
Está faltando mulher na política canoinhen-
se.

> FALCATRUA: A prisão do secretário de 
Saúde de Joinville esta semana respin-
gou até sobre o remoto último governo de 
Esperidião Amin, quando ele trabalhou na 
Secretaria Estadual de Saúde.

> SUSPEITA: Irregularidades nos paga-
mentos a fornecedores, é o que  pesa 
sobre o secretário afastado de Joinville.

> DE NOVO: Professores do Estado ame-
açam começar o ano letivo em greve caso 
o Governo prossiga com sua política de 
ignorar os pleitos da categoria. Defasagem 
de salário é a principal reclamação.

TRÍPLICE ALIANÇA

SAVC

> Frase da semana

do  senador Raimundo Colombo (DEM) admitindo que a Tríplice Aliança que reelegeu 
Luiz Henrique (PMDB) - PMDB, PSDB e DEM - poucas chances tem de ser repetida nas 

eleições municipais deste ano

A ONG Sociedade Assistencial Vale do Canoinhas 
(SAVC) deu exemplo ao conseguir emplacar um 
projeto junto ao Instituto HSBC Solidariedade. Bo-
nita iniciativa da ONG que, frise-se, saiu do papel 
por apoio de inúmeras entidades governamentais 
e não-governamentais. Taí um belo exemplo para 
todos nós - quando há união em torno de uma 
causa nobre, com todos de mangas arregaçadas 
e dispostos a trabalhar, o resultado não pode ser 
outro, senão o sucesso.

Recado
O vice-governador Leonel Pavan (PSDB), aparen-

temente, cansou de bravatear adoidado sobre indianos, 
falhas de memória homéricas e afins. Parece agora 
dado a declarações político-eleitorais de conteúdo 
bombástico.

Primeiro foi a aparição do principal opositor do 
Governo em seu apartamento em Balneário Camboriú 
durante o réveillon, deputado estadual Joarez Ponticelli 
(PP).

Agora, ele ofendeu profundamente o presidente da 
Celesc, Eduardo Pinho Moreira, afirmando que a pe-
dido do Conselho Administrativo da estatal, o ex-vice-
governador deve deixar a presidência. O motivo seria 
um suposto prejuízo que a Celesc teria dado em 2007.

O circo pegou fogo quando Moreira contradisse 
Pavan, apresentando dados que apontam superávit de 
R$ 280 milhões, lamentando que o vice-governador 
colocasse em xeque a idoneidade de uma estatal com 
ações na Bolsa de Valores. Essa história vai longe.

“Em diversos municípios, a coligação registrada no 
plano estadual, em 2006, não vai acontecer”

Oba-oba
No vácuo das festas de fim de ano, o oba-oba, 

mais uma vez, tomou conta da Câmara de Verea-
dores de Três Barras.

Foi aprovada pelos nobres edis, por unanimi-
dade, a criação de mais dois cargos de confian-
ça, ou seja, aqueles que se ocupa com quem bem 
entender, desde que seja de agrado de todos os 
vereadores.

Desta vez, a festa foi exagerada a ponto de 
provocar indigestão em muitos.

Os cargos de assessor de gabinete e asses-
sora especial da presidência, com salários de 
R$ 700 e R$ 1,2 mil, respectivamente, devem 
ser preenchidos no início de fevereiro, mas já 
incham a lista de funcionários da Casa.

Tanto um como outro, foram criados com 
destino específico - acomodar acertos políticos.

O caso mais grotesco é o da assessora espe-
cial da presidência que, na prática, irá assesso-
rar o assessor jurídico da Câmara.

A bacharel em Direito que hoje atua como 
chefe do Procon de Canoinhas, Thalita Nasci-
mento, deve ocupar o cargo.

A justificativa é de que a contratação da 
moça desafogaria a “grande” carga de trabalho 
do advogado.

Thalita deve deixar o cargo no Procon no 
final deste mês a fim de encarar a pesada carga 
de trabalho que a Câmara deve lhe render.

O oba-oba com o inchamento da folha de 
pagamento da Câmara se deve ao aumento da 
arrecadação da prefeitura.

Como é proporcional o repasse - 7% da ar-
recadação municipal -, se aumenta a receita da 
prefeitura, automaticamente aumenta a receita 
da Câmara.

Agora, o que fica difícil de entender é como 
uma Câmara com tão anêmicas atribuições pre-
cisa de assessor para assessorar assessor. 
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Viatura compromete trabalho do PPT
Com Blazer quebrada, solução é usar viatura menor

> SAIBA MAIS
Com a necessidade de formar um grupo para atuar em apoio às ocor-

rências de vulto atendidas pelo policiamento convencional de rádio-patrulha, 
foi criado em Canoinhas no ano de 2005 o então chamado Grupo de Resposta 
Tática (GRT), que contava com policiais selecionados dentre os mais atuantes 
e que se destacavam no serviço operacional. 

Com o surgimento de novas técnicas e táticas policiais, houve a neces-
sidade de implementar outras modalidades de policiamento e por conseqüência 
o aumento de seu efetivo, passando então o GRT a denominar-se Pelotão de 
Patrulhamento Tático (PPT), que conta atualmente com 16 policiais militares 
escolhidos dentre os melhores e mais disciplinados, tendo atualmente como 
comandante o 2.° tenente Christopher Rudolf Froehner. 

O PPT atua em todos os municípios da Comarca – Canoinhas, Três 
Barras, Major Vieira e Bela Vista do Toldo –, o que requer uma rotina de 
treinamento intensivo, contínuo e diferenciado, a fim de manter seus inte-
grantes sempre capacitados a desempenhar as suas funções com eficiência 
e profissionalismo, com o singular objetivo de proteger a sociedade, atuando 
com eficiência em missões que requerem elevado grau de adestramento e 
especialização.

CANOINHAS – Em mea-
dos de 2006, uma quadrilha de 
assaltantes de banco pretendia 
fazer uma devassa em bancos de 
Canoinhas.

Ao sondar a cidade, no en-
tanto, os assaltantes se impres-
sionaram com o Grupo de Res-
posta Tática (GRT, atual PPT) da 
Polícia Militar de Canoinhas. Ao 
ver os soldados armados, pron-
tos para o ataque com uma via-
tura respeitável e demonstrando 
tolerância zero com bandidos, 
acabaram desistindo dos assaltos, 
transferindo os planos para a ci-
dade de Mafra.

Hoje o GRT, que agora se 
chama PPT – Pelotão de Patrul-
hamento Tático, já não impõe a 
mesma banca. Embora o trabalho 
excepcional dos patrulheiros, que 
diminuiu sensivelmente a crimi-
nalidade na região nos últimos 
anos, continue o mesmo, a falta 
de estrutura dificulta o trabalho 
das quatro equipes de quatro com-
ponentes cada, que se reveza 24 
horas por dia.

A falta de uma viatura com-
patível com o trabalho duro do 
PPT está pesando bastante. Uma 

Blazer, ideal para o trabalho, que 
era utilizada pelo PPT até o ano 
passado, está encostada na garagem 
do 3.º Batalhão de Polícia Militar 
(BPM), simplesmente porque não 
tem mais condições de rodar. Uma 
reforma é inviável, segundo o co-
mandante do BPM, Coronel Luiz 
Roberto de Carlos. 

Desde o ano passado, os solda-
dos utilizam um Palio Adventure, 
pequeno para que a equipe consiga 
carregar todos os seus equipamen-
tos. Desde que a Blazer, doada pela 
empresa Rigesa, de Três Barras, 
quebrou, o comando do BPM pede 
uma nova viatura ao Governo do 
Estado, mas até agora nada.

O 2.° tenente Christopher 
Rudolf  Froehner, responsável 
pelo PPT, explica que o Palio 
Adventure está servindo o PPT, 
mas as limitações de espaço do 
veículo impede, muitas vezes, que 
equipamentos como escudos e 
armamentos sejam carregados. 
“O espaço que deveríamos estar 
usando para conduzir detidos é 
ocupado por nossa aparelhagem”, 
explica Fhroener. O espaço interno 
da viatura também é pequeno para 
a condução do pelotão.

PROMESSA
De Carlos afirma que a mo-

bilização popular é fundamental 
para que o BPM consiga uma 
nova viatura para o PPT. Ele tem 
se empenhado pessoalmente em 
conseguir a viatura.

Segundo a assessoria da Se-
cretaria de Segurança Pública do 
Estado (SSP), as preces do BPM 
de Canoinhas já foram atendidas 
e a questão é meramente logística 
para que o PPT tenha uma viatura 
novinha em folha.

A assessoria informou a re-
portagem do CN que já estão 
compradas quatro viaturas que 

serão entregues ao BPM assim que 
o governador Luiz Henrique da 
Silveira (PMDB) e o secretário de 
Segurança Pública Ronaldo Bene-
det possam estar na região.

Dentre as quatro viaturas, está 
uma GM Blazer zero quilômetro, 
com as mesmas características 
da viatura quebrada, que será 
destinada ao PPT. As outras três 
viaturas são um Fiat Uno Mille e 
duas Paratis.

A SSP informa ainda que ou-
tras duas viaturas serão destinadas 
a Polícia Civil de Canoinhas – uma 

Renault Logan e um automóvel 
descaracterizado para investiga-
ções à paisana.

Se o problema é de logística, 
deve ser resolvido no próximo dia 
12 de fevereiro, quando o governa-
dor Luiz Henrique deve estar em 
Major Vieira, participando do ato 
inaugural da Subestação de energia 
elétrica do município.

Estes veículos fazem parte de 
um pacote de 200 novas viaturas 
que foram adquiridas pela SSP e 
estão sendo distribuídas pelo Es-
tado desde o início do ano.

Boa, mas nem tanto: tropa reclama que Palio Adventure é pequena e inadequada para operações especiais

Blazer doada 
pela Rigesa 
está encostada 
na garagem do 
BPM

Soldado
Terres mostra 

que espaço 
destinado a 
detentos é 

usado para 
transportar

equipamentos

De Carlos: mobilização popular é 
importante (para vinda da viatura)
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 Aniversariantes
18/01 Osvaldo Zorg
19/01 Jean Carlos Preissler
20/01 Silvio José Dambroski
20/01 Maria Ap. Alves
20/01 Alexandre Guimarães
21/01 Jacira de Lima
24/01 Cláudio Simm

 Colou grau no sábado, 12, 
no curso de Fisioterapia pela 
Universidade do Contestado 
(UnC) Mafra, Renan Augusto 
Melo. “Em nossas orações, 
pedimos a Deus que mantenha 
a alegria deste dia em seu 
coração e a esperança em um 
futuro ainda mais maravilhoso. 
Que ao seu lado esteja sempre 
um anjo para proteger você. 
Felicidades!”. Com carinho de 
seus pais Francisco e Marlene 
e irmãos Rodrigo e Regiton.

Parabéns a Marcela Ruske que hoje 
se forma no curso de Engenharia Am-
biental, pela Pontifícia Universidade 
Católica do Paraná (PUC-PR). Seus 

pais Beti e Adir Ruske, felizes por 
este momento, desejam-lhe sucesso 

em todos os passos de sua vida.

Parabéns Tainara Alves Pereira pelos 
seus 13 anos. Que a sua vida seja 
sempre uma somatória de felizes 

vitórias. Com amor, de seu irmão e 
seus pais Cirlei e José.

 Parabéns a bela Beatriz que 
neste dia 16 completou 7 anos 
de idade. Seus pais Sandra e 
Vagner Trautwein e seu irmão 
Vinícius desejam felicidades!

 Amanhã é dia de festa 
para o colunista de Saúde 
Natural do CN, Cláudio 
Henrique Mathias. 
Parabéns e sucesso!

Joselde Cubas Batista, diretor das Organizações Cu-
bas de Comunicação (OCC); Edinei Wassoaski, editor 

do CN e jornalista da OCC; Mário Mota, âncora do 
Jornal do Almoço da RBS TV; Luiz Geraldo Gelle, co-
ordenador da OCC; e repórter Beto Passos, apresen-
tador do Clube Comunidade, da Rádio Clube, durante 
workshop da Associação Catarinense das Emissoras 
de Rádio e TV (Acaert), em Florianópolis, em dezem-

bro passado

 Terça-feira, 15, foi dia de 
festa para a diagramadora 
do CN, Isabel Lenz Bayerl. 
“Que sua vida seja mar-
cada sempre pela presença 
de Deus, da família e dos 
amigos. Que você continue 
sendo uma pessoa forte, 
sincera e humilde, que ao 
sorrir reflete a essência do 
seu ser: uma pessoa amá-
vel, doce e querida, sempre 
disposta a ouvir e ajudar 
quem de você precisa”. 
Felicidades! Equipe CN.

Heloisa Helena Pangratz come-
mora amanhã mais um ano de vida. 
Desejos de muitas felicidades e um 

caminho abençoado por Deus. Dese-
jos de seu pai Ângelo, de seu irmão 

Guilherme e familiares.
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Saneamento Básico
A gerência regional da Companhia de Águas e Saneamento de Santa 

Catarina (Casan), recebeu na 
quarta-feira, 9, seis novas via-
turas, destinadas a agilização 
e melhorias na qualidade dos 
serviços prestados pela empresa 
no município de Canoinhas. 

O Governo do Estado en-
tregou também à Casan, dois mil 
metros de canos de duas polega-
das, para substituição total da rede 
de água da rua Fauri de Lima, no 
distrito Campo d’Água Verde, numa 
extensão de dois mil metros.

O gerente da regional de 
Canoinhas, Herbert Grosskof Júnior, informou que a rede na rua Fauri de Lima, 
não será colocada sob a pista asfaltada e sim sob o passeio de pedestres, para 
evitar estragos no leito da rua e os conseqüentes transtornos com a realiza-
ção das obras. Herbert destacou que no dia 14 de fevereiro, serão entregues 
novas viaturas às filiais da empresa em Irineópolis, Major Vieira, Matos Costa 
e Três Barras. 

O secretário regional de Canoinhas, Edmilson Verka, que participou do 
ato de entrega dos novos veículos, explicou que na audiência que manteve 
com o governador Luiz Henrique e o presidente da Casan, Walmor de Lucca, 
na terça-feira, 8, em Florianópolis, foi proposta a assinatura de um novo con-
trato com o município de Canoinhas para que a empresa continue a operar o 
sistema local. 

De acordo com o secretário, o governador Luiz Henrique entrou pessoal-
mente nas negociações com a prefeitura de Canoinhas, propondo investimentos 
na ordem de R$ 30 milhões em cinco anos, com parcelas mensais de R$ 500 mil. 
Esses recursos seriam destinados à implantação da rede de coleta e tratamento 
de esgotos em todo o perímetro urbano da cidade. “É um acordo irrecusável, 
já que o município de Canoinhas não teria condições financeiras e de pessoal 
qualificado para operar o sistema, caso os serviços fossem encampados pela 
prefeitura”, lembrou o secretário.

PMDB revitaliza diretório
Com objetivo de garantir mais quatro anos de mandato 

na prefeitura de Irineópolis, o PMDB local revitaliza suas 
bases de sustentação no diretório com novas filiações e a 
valorização dos fundadores da agremiação. “São pessoas de 
um valor inestimável. Sem elas nosso partido não teria con-
seguido as conquistas que obteve nas duas últimas décadas”, 
destacou o secretário da agremiação, Roberto de Lara.  Por 
ocasião da eleição da nova diretoria executiva e dos novos 
membros do diretório municipal, em 28 de outubro de 2007, 
foram convidados as principais personalidades, responsáveis 
pela criação e existência do (P)MDB em Irineópolis. 

O novo PMDB, que terá a missão de reeleger o prefeito 
Wanderlei Lezan, tem a seguinte formação: Presidente, Ivo 
Wagner (reeleito); 1º vice-presidente, Luiz Carlos Pazdziora; 
2º vice-presidente, Estela Maris Marques; secretário geral, 
Roberto de Lara; secretário-adjunto, Angelo Marcos Borges; 
1º tesoureiro, Luiz Cláudio Lopes; 2º tesoureiro, Hélio Antônio 
Longo; líder de bancada na Câmara Municipal, José Valmor 
Nicoluzzi; vogais: Lauro Tarczewski, Robson Agnaldo Lezan, 
Osmar de Oliveira Stei, e Fauri Montoski; suplentes: Jonas 
Julio Nogara, Orlando Antônio Reichardt e Jair Muller.

Conselho Fiscal: João de Paula Cubas, Edmundo Zie-
linski, Ivo Braz Lezan. Suplentes: Acir Marques, João Pires 
Chaves, Aleixo Zasnieski. Delegado, Lúcio Luiz Colombo. 
Suplente, Luiz César Batista. 

O PMDB conquistou mais 70 novas filiações durante 
o ano de 2007. Fundado por 22 membros em 14 de janeiro 
de 1972 (completou 36 anos em 14 de janeiro de 2008) o 
PMDB hoje, conta com cerca de 780 filiados. 

Na foto, a partir da esquerda, sentados: Antonio Braz 
de Oliveira, Paulo Rosinski, Ivo Braz Lezan, Seu Albininho, 
e João de Paula Cubas (ex-prefeito). Em pé, a partir da 
esquerda, Ro-
berto de Lara, 
I vo  Wagner 
( p r e s i d e n t e 
reeleito), Lauro 
Tarsczewski,  
Acir Marques, 
Lu iz  Car los 
Pazdziora e 
Seu Carneiro

Sucesso 
no 

Vestiba 
Ainda recebendo os 

cumprimentos de seu cir-
culo de amizades e de 
familiares, a jovem Thais 
Liara Cardoso ( foto), 
aprovada no concurso 
vestibular para o curso 
de Medicina Veterinária 
na Universidade Federal 
do Paraná (UFPR), em 
Curitiba

Tiago Faria em Major Vieira 
Recebido com muito carinho por todas as pessoas que 

o reconhecem após sua excelente performance no programa 
Ídolos, do SBT, o simpático cantor Tiago Faria faz a festa com 
seus fãs em qualquer parte do Brasil.  Em dezembro, em visita 
de cortesia ao prefeito Orildo Severgnini, de Major Vieira, o 
jovem intérprete da música sertaneja posou para a coluna 
com um grupo de servidores públicos do município. 

Na foto 
com Tiago 
Faria, a se-
cretár ia da 
E d u c a ç ã o ,  
Marilda Ro-
decz, a se-
cretár ia da 
Saúde,  Wâni 
Wercka Kes-
sin; a chefe 
de divisão da 
Assistência 
Social, Leila 
Kumineck, a 

professora, Elizabete Regina Wosoloski Becker; e a servidora 
da prefeitura, Tereza Tyska

Rifa 2007 da ADOSAREC de 15 
tevês 20 polegadas e 5 fornos elétricos 
com dois sorteios, sendo o 1o realizado 
no dia 20/10/2007, referente a 5 fornos 
e 15 tevês. O segundo sorteio aconte-
ceu no dia 29/12/2007.

NO DA LOTERIA FEDERAL : 
1º SORTEIO – 20/10/2007

1º prêmio – 71.587 = não vendido

2º prêmio – 55.923 = não vendido

3º prêmio – 12.275 = não vendido

4º prêmio – 54.818 = não vendido

5º prêmio – 57.629 = não vendido

Os bilhetes não foram vendidos, 
ficando acumulados os prêmios para 
o segundo sorteio: do 1° ao 5º prêmio 
o ganhador será contemplado com um 
forno elétrico e uma tevê, e por aproxi-
mação acima 1 tevê e por aproximação 
abaixo 1 tevê.

NOS DA LOTERIA FEDERAL:
2º SORTEIO – 29/12/2007

61.824-  Grupo Anjos da Luz de Cano-
inhas – 1 tevê
1º prêmio – 61.825 – Grupo Anjos da 
Luz de Canoinhas – 1 tevê e 1 forno
61.826 – Grupo Anjos da Luz de Cano-
inhas – 1 tevê

23.764 – Igreja Perpétuo Socorro – 1 
tevê
2º prêmio – 23.765 – Igreja Perpétuo 

Adosarec presta contas da rifa 
realizada no final de 2007

Socorro – 1 tevê e 1 forno
23.766 – Igreja Perpétuo Socorro – 1 
tevê

48.826 – Capela Santo Antonio do Rio 
d’Areia de Baixo – 1 tevê
3º prêmio – 48.827 – Capela Santo 
Antonio do Rio d’Areia de Baixo – 1 
tevê e 1 forno (doou para novo sorteio 
1 tevê)

48.828 – Associação de Moradores do 
Rio d’Areia de Baixo – 1 tevê

53.548 – Grupo Anjos da Luz de Cano-
inhas – 1 tevê
4º prêmio – 53.549 – Grupo Anjos da 
Luz de Canoinhas – 1 tevê e 1 forno
53.550 – Grupo Anjos da Luz de Cano-
inhas – 1 tevê

46.769 – Benâncio – 1 tevê

5º prêmio – 46.770 – Benâncio – 1 
tevê e 1 forno
46.771 – Benâncio – 1 tevê

Foram confeccionados 25 mil bilhetes, 
sendo vendido 7.729 bilhetes a R$ 2 
cada.Total de R$ 15.458,00.
Comissão paga a vendedores:
R$ 1.644,00
Depositado no Besc conforme recibos:
R$ 13.814,00

Valor pago pelos prêmios: 
R$ 5.950,00
Confecção de cartazes: R$ 270,00
Confecção de blocos: R$ 940,00
Total de despesas: R$ 7.160,00
Lucro líquido: R$ 6.714,00

FORAM DOADOS 17.217 
BILHETES PARA 18 ENTIDADES

RELACIONADAS A BAIXO:

1. Capela Divino –Três Barras
2. Primavera Esporte Clube – Cano-
inhas
3. ACD- Canoinhas
4. Apoca – Canoinhas
5. Lar de Jesus – Canoinhas
6. Rede Feminina de Combate ao 
Câncer – Canoinhas
7. Arad – Canoinhas
8. Matriz Cristo Rei – Canoinhas
9. Igreja Perpétuo Socorro – Cano-
inhas
10. Capela Santíssima Trindade – 
Bonetes
11. Capela Santo Antonio – Rio d’Areia 
de Baixo
12. Associação de Moradores- Rio 
d’Areia de Baixo
13. Anjos da Luz – Canoinhas
14. Hospital Félix da Costa Gomes 
– Três Barras
15. Capela – Serra do Lucindo
16. Capela – Salto d’Água Verde
17. Casa da Criança São João Batista 
– Três Barras
18. Comunidade – São Sebastião

A Adosarec agradece a todos que 
colaboraram na compra e na venda 
dos bilhetes

Orestes Golanovski, presidente da Adosarec (E) e os premiados pela rifa
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REGIÃO

Empresa admite problemas e promete solução

Fatma fecha frigorífico 
da Avita em Itaiópolis

ITAIÓPOLIS - Denúncias 
de crimes ambientais terminaram 
com o fechamento do Frigorífico 
Avita, em Itaiópolis, distante cerca 
de 60 quilômetros de Canoinhas. 
O embargo às atividades ocorreu 
no final da tarde de quinta-feira, 
10, durante inspeção de técnicos 
da Fundação do Meio Ambiente 
(Fatma) e de outros órgãos ambi-
entais. Funcionando há pouco mais 
de 30 dias, a unidade abatia cerca de 
20 mil frangos por dia, mas tinha 
capacidade para 300 mil aves diari-
amente. Além do pagamento de R$ 
400 mil em multa, a empresa terá de 
recuperar a área degradada. 

A denúncia de poluição partiu 
de moradores próximos ao frigorí-
fico. De acordo com o coordenador 
regional da Fatma, Régines Roeder, 
a empresa não tinha licença para 
operação. Durante uma inspeção 
prévia, realizada um dia antes, 
foram constatados diversos outros 
crimes ambientais, como o despejo 
de dejetos no rio São Lourenço e 
construções em área de preservação. 
Um córrego também teve seu curso 
desviado. 

Segundo Roeder, nos próximos 
dias ficam prontos os resultados de 
análises laboratoriais de água e solo, 
das amostras retiradas da área do 
frigorífico. Alguns laudos já apon-
tam altos índices de contaminação. 

Para voltar a funcionar, a em-
presa terá de corrigir todos os 
problemas apontados no relatório 
e recuperar a região afetada. “Em 
15 dias, eles devem apresentar um 
projeto para recuperação e, depois 
disso, a Fatma ainda tem 30 dias 
para analisar e emitir um parecer”, 
explica Roeder. 

Técnicos especializados da 

Fatma de Florianópolis também 
acompanharam a ação no frigorí-
fico. No local foram encontrados 
tubos por onde os efluentes eram 
despejados no rio. A tubulação fi-
cava ao lado de um dos tanques de 
decantação para tratamento. Mas, 
segundo Roeder, o tanque não é 
grande o suficiente para atender 
toda a demanda do frigorífico. “Para 
cada frango abatido, eles gastam 25 
litros de água. Isso, por dia, repre-

senta 500 mil litros”, disse.

ACOMPANHAMENTO
Para o promotor Fabiano Fran-

cisco Medeiros, os crimes foram 
constatados e agora resta exigir a 
recuperação do dano ambiental. 
Para acompanhar o procedimento 
administrativo na Fatma, um pro-
cesso preliminar será instaurado 
pelo Ministério Público. Segundo o 
promotor, isso será feito para evitar 
que a licença de funcionamento seja 
emitida sem que todos os proble-
mas apontados estejam sanados. 
“Está havendo muita pressão, e se 
for emitida a licença o responsável 
será processado por improbidade 
administrativa”, avisa. 

Segundo o engenheiro Renê Gaio, 
contratado pelo frigorífico, a empresa 
já começou a preparar o projeto de 
recuperação. Ele acredita que em 
poucas semanas o frigorífico volte a 
operar. Ele explicou que os problemas 
realmente existiram, mas pelo fato de 
ser uma empresa nova, e em fase de 
adequação. “Agora, vamos resolver 
todos os problemas”, garante.

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F: (47) 3621-5600 – CEP 89.460-000, 
Canoinhas-SC – E-mail: cnivar1@tj.sc.gov.br
Juiz de Direito: André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – USUCAPIÃO – RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS – COM 
PRAZO DE 30 DIAS
Usucapião nº 015.07.001146-4
Autor: Renato Luis Rodrigues e outro

Citandos: Confinantes e interessados incertos e desconhecidos.
Descrição do Bem: Imóvel urbano com área de 394,83m², situado na Rua Epa-
minondas Ricardo da Silva, 630, Campo da Água Verde – Canoinhas/SC. Prazo 
Fixado para a Resposta: 15 dias. Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) 
acima identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s) 
cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s), e aos eventuais interessados 
que, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo 
epigrafado, bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, no lapso 
de tempo supra mencionado, contado do transcurso do prazo deste edital.
ADVERTÊNCIA: Não sendo contestada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão 
aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo autor na petição inicial (art. 
285, c/c art. 319 do CPC). E, para que chegue ao conhecimento de todos, partes 
e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no local de costume 
e publicado 1 vez(es), com intervalo de 0 dias na forma de lei.
Canoinhas (SC), 21 de novembro de 2007.

EXTRAVIO 
DE BLOCO DE 
NOTA FISCAL

A empresa AUTO POSTO MAL-
LON, razão social ARISTIDES 
MALLON E CIA LTDA, estabe-

lecida na Rua Vidal Ramos, 
1037, Centro, em Canoinhas/
SC, vem informar que foram 
EXTRAVIADOS os seguintes 

documentos fiscais: um bloco de 
Nota Fiscal nº05, série 01, de nº 
201 à 250, AIDF nº 061158410, 
conforme Registro 00048-2008-
00149 na Delegacia de Polícia 
de Canoinhas, não se respon-
sabiliza por atos de terceiros.

Canoinhas (SC), janeiro de 2008.

Parabéns!

A Camila Massaneiro, que no domingo 20, comemora aniversário.

Felicidades!

A Daniela Pereira que na segunda-feira, 21, 
estará comemorando seu aniversário.

Campeonato Bela-vistense 
de Futebol de Campo

No domingo, 13, aconteceu na sede do Corinthians E.C na localidade 
de Arroio Fundo a grande final do Campeonato Bela-vistense de Futebol 
de Campo, realizado pela Secretaria Municipal de Esporte do município de 
Bela Vista do Toldo. Foi uma bonita festa e contou com a participação de 
um grande público. 

Categoria Veterano:
1º lugar: Corinthians (Arroio Fundo);
2º lugar: Internacional (São Sebastião dos Ferreiras);
3º lugar: Moto Clube (Rio d’Areia de Cima).

CategoriaTitulares:
1º lugar: Internacional (São Sebastião dos Ferrerias);
2º lugar: Tradição (Lagoa do Sul);
3º lugar: Juventude (Rio d’Areia de Cima);
4º lugar: São José (Serra do Lucindo).

Comunicado:
O Setor de Bloco de Notas de Bela Vista do Toldo alerta os produtores 

rurais para efetuarem a entrega das notas fiscais emitidas no ano de 2007 
e revalidarem as que se encontram em branco até 28 de fevereiro. Caso 
não seja feita a entrega no prazo o produtor estará sujeito a penalidades 
prescritas pela Secretaria da Fazenda do Estado. Informações pelo telefone: 
(47) 3629 0066 ramal 7.

28.º Rodeio Crioulo Interestadual 
do CTG Bela Vista:

Dias 1.°, 2 e 3 de fevereiro, com ótima programação: Gineteadas em 
cavalos e touros, apresentação das Invernadas Artísticas: Campeiros Por 
Demais, Herdeiros da Tradição e Parceiros da Ilha.

Bailes do Rodeio: na sexta-feira, dia 1.°, Os 4 Gaudérios; no sábado, 2, 
Candieiro; e no domingo, 3, show com o Grupo Reponte. Imperdível!

Roeder: Fatma vai analisar projeto 
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Com informações do Jornal A Notícia
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TRÊS BARRAS

Sitipelco convoca 
associados para 
repassar valores de 
ações judiciais
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LOCAL

Projeto será apresentado na 
próxima semana a Eucatex

Políticos tentam atrair 
agroindústrias para a região

CANOINHAS - Técnicos da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Regional de Canoinhas (SDR) 
apresentaram na terça-feira, 15, no 
Centro Empresarial de Canoinhas, 
projeto que será encaminhado à 
empresa Eucatex, de São Paulo, 
na terça-feira, 22.

Representantes de entidades 
de classe e empresários ouviram 
os técnicos por cerca de três horas, 
sugerindo alterações ao projeto.

Em sua maioria, no entanto, 
os participantes elogiaram o levan-
tamento desenvolvido pela SDR. 
Hilário Damaso da Silveira, gerente 
de Desenvolvimento Sustentável e 
Agricultura da SDR Canoinhas 
falou com empolgação sobre as 
chances de Canoinhas receber a 
unidade da empresa. “Posso as-
segurar que caso a Eucatex opte 
por Santa Catarina, Canoinhas será 
a cidade escolhida”, afirmou.

Damaso frisou a disponibilidade 
de madeira na região – a maioria dos 
reflorestamentos é de propriedade 
privada  e plantada em áreas rurais, o 
que garante sustentabilidade a empre-
sa. “Outro ponto favorável é a logística 
em relação aos portos”, frisou. 

SDR Canoinhas concluiu trabalho esta semana

CONCORRÊNCIA
A exemplo da Coopercentral 

Aurora, no entanto, a disputa é 
acirrada. Caçador-SC; Gravataí-SC; 
Lages-SC; Rondonópolis-MT; Águas 
Claras-MG, e Botucatu-SP, onde já 
fica a matriz da empresa, represen-
tam a concorrência na disputa pela 
unidade. Damaso diz que confia no 
empenho do Governo do Estado no 
sentido de oferecer vantagens fiscais 
que agradem a Eucatex.

Na quarta-feira, 16, o colunista 
do jornal A Notícia, Prisco Paraíso, 
publicou nota afirmando que Paulo 
Maluf  havia assumido os negócios 
da Eucatex depois da morte do 
irmão, que dirigia a empresa até 

então, e que teria optado por Lages 
para receber o investimento. A 
direção da empresa não confirmou 
a informação.

De acordo com o secretário 
regional Edmilson Verka (PSDB), 
o diretor de negócios da Eucatex, 
Marcos Nicolino, disse quando 
esteve em Canoinhas em dezem-
bro passado, que a projeção de 
investimentos será na ordem de 
R$ 400 milhões, com previsão de 
faturamento em torno de R$ 60 
milhões/mês e a geração de 400 
empregos diretos e outros 1,5 mil 
indiretos. O anúncio da escolha da 
empresa deve acontecer ainda no 
primeiro trimestre do ano.

CANOINHAS - Um ofício 
assinado por 10 prefeitos da 
Amplanorte, pelos secretários 
regionais de Mafra e Canoinhas 
e pelos deputados Mauro Mari-
ani e Antônio Aguiar (ambos 
PMDB), foi enviado na quinta-
feira, 10, para as agroindústrias 
Sadia, Seara e Perdigão, manifes-
tando interesse nos novos em-
preendimentos dessas empresas 
catarinenses.

O documento foi endereça-
do ao diretor de Relações Insti-
tucionais da Sadia, Felipe da Luz; 
ao diretor de Expansão da Seara 
Alimentos, Clever Ávila e ao 
vice-presidente do Grupo Per-
digão, Paulo Ernani de Oliveira. 
No texto, curto e objetivo, os 
proponentes colocam o seguinte: 
“Sabedores que esta conceituada 
empresa projeta a instalação de 
mais um frigorífico no Estado 
de Santa Catarina, os prefeitos, 
representantes do Executivo e 
Legislativo Estadual e Federal, 
abaixo assinados unem forças 
para que este empreendimento 
venha a ser instalado em um dos 
municípios do Planalto Norte 
Catarinense”. 

Conclui informando que, “a 

região planaltina se destaca por 
ser uma fronteira agrícola do 
Estado catarinense, somando-
se com o potencial hídrico  de 
ótima qualidade e  abundância, 
disponibilidade de mão-de-obra, 
contando ainda  com uma inve-
jável logística de transporte aos 
principais portos exportadores 
de Santa Catarina e Paraná”.  

Assinaram o ofício, os pre-
feitos Aldemo Alberti (Bela 
Vista do Toldo); Leoberto Wei-
nert (Canoinhas), Wanderlei 
Lezan (Irineópolis), Ivo Gelbcke 
(Itaiópolis), João Alfredo Herbst 
(Mafra), Orildo Antonio Sever-
gnini (Major Vieira), Sirineu 
Ratochinski (Monte Castelo), 
Humberto Damaso Ribas (Pa-
panduva), Luiz Divonsir Shi-
moguiri (Três Barras), Deodato 
Raul Hruschka, secretário de 
Estado de Desenvolvimento 
Regional de Mafra; Edmilson 
Verka, secretário de Estado de 
Desenvolvimento Regional de 
Canoinhas; deputado estadual 
Antonio Mauro Rodrigues de 
Aguiar (PMDB) e o deputado 
federal, Mauro Mariani, secre-
tário de Estado da Infra-Estru-
tura.

Documento enviado para empresas pede atenção ao PN

TRÊS BARRAS – O Sindicato dos 
Trabalhadores da Indústria do Papel de 
Três Barras e Canoinhas (Sitipelco), está 
convocando seus associados que entra-
ram com ações trabalhistas no ano de 
1989 por periculosidade e insalubridade, 
para que participem de reuniões na 
próxima semana a fim de se interarem 
do andamento dos processos.
Haverá liberação de uma parte dos 
valores ganhos nos processos que 
seguem na Justiça, segundo o presi-
dente do Sindicato Tadeu Rogerio 
Tomaz de Souza. 
As reuniões acontecem, na terça-feira, 
22, para os processos de periculosidade, 
e na sexta-feira, 25, para os processos 
de insalubridade, sempre às 9 horas, 
na sede do Sitipelco. É necessário que 
os associados levem documentação, 
especialmente a carteira de trabalho. 
No caso dos beneficiários já falecidos, o 
espólio tem de comprovar o parentesco, 
também com documentação como 
o atestado do óbito do beneficiário e 
identidade do espólio.
Cerca de 145 trabalhadores tem 
direito à indenização. Cem por insa-
lubridade e 45 por periculosidade. 
“Não prestaremos nenhuma informa-
ção por telefone, as pessoas têm de 
vir no horário determinado na sede 
do Sitipelco para receber todos os 
esclarecimentos”, frisa Souza.

Representantes de classes elogiaram projeto apresentado na terça-feira
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Projeto concede aumento de 81% a vereadores de São Bento do Sul

REGIÃO

Ajuste de salários 
gera polêmica em SBS

SÃO BENTO DO SUL - O 
aumento de 81% nos salários 
dos vereadores de São Bento do 
Sul precisa apenas ser publicado 
no Diário Oficial do município 
para entrar em vigor. 

Na terça-feira, 15, o pre-
feito do município, Fernando 
Mallon (PMDB), decidiu não 
vetar o projeto de reajuste, já 
aprovado pelos vereadores. 
Com isso, a matéria retornou 
para a Câmara. Agora, cabe ao 
presidente do legislativo apenas 
publicar a lei. 

Quando um projeto de lei é 
aprovado pelo poder legislativo, 
segue para o prefeito. Se o chefe 
do poder executivo concordar 
com o projeto ele deverá san-
cioná-lo e, caso discorde, deverá 
vetá-lo em até quinze dias úteis. 
O silêncio significa sanção tácita 
e a sanção significa prévia con-
cordância, ainda que silenciosa, 
pois o prefeito perde a chance 
de vetar o projeto de lei. 

Para tomar a decisão, o 
prefeito se baseou em um pa-
recer emitido por sua assessoria 

jurídica. Mallon voltou a afirmar 
que o reajuste para os parlamen-
tares deve ser feito por meio de 
decreto legislativo.

O presidente do legislativo, 
José Kormann (DEM), ainda 
não anunciou uma decisão. Ele 
disse que, caso não promulgue 
a lei, corre o risco de perder a 
presidência da Câmara. Mas, 
antes de tomar qualquer decisão, 

vai pedir aos advogados da 
Câmara um estudo minucioso 
sobre o tema.

Enquanto isso, a campanha 
nas ruas contra a proposta segue 
intensa. Dois outdoors já foram 
colocados em pontos centrais 
da cidade, e nos próximos dias 
outros três ficam prontos.

SALÁRIO DEVE SE IGUALAR 
AO CANOINHENSE

Caso Kormann sancione o 
projeto, os vereadores são-ben-
tenses passam a receber R$ 4,8 
mil, exatamente o que ganha um 
vereador em Canoinhas desde 
2005. Aprovado pela legislatura 
passada sob polêmica velada, 
bem menos espalhafatosa que 
em São Bento do Sul, o aumento 
quase duplicou os rendimentos 
dos atuais vereadores em relação 
à legislatura anterior. No final 
deste ano, quando os atuais 
vereadores encerram o mandato, 
uma nova proposta de aumento 
salarial deve ser apresentada 
na Câmara, visando a próxima 
legislatura.

MAJOR VIEIRA - Prefeito de 
Major Vieira, Orildo Severgnini 
(PMDB) e de Bela Vista do Toldo, 
Adelmo Alberti (PSDB) se reuniram 
na terça-feira, 15, na prefeitura de 
Major Vieira com os gerentes da 
Fundação do Meio Ambiente (Fat-
ma) de Canoinhas, João Sampaio, 

e de Mafra, Régines Roeder, a fim 
de discutir a viabilidade ambiental 
do projeto Bem-Te-Vi 2.

Este projeto diz respeito ao 
aterro sanitário que serve as duas 
cidades. Superlotado, ele exige 
que se faça um segundo aterro, 
daí o nome projeto Bem-Te-Vi 2. No 

entanto, como mexe bastante com 
a natureza, o projeto necessita de 
um exímio trabalho de fiscalização 
e até mesmo de apoio da Fatma. 

De acordo com Alberti, no fim 
da reunião, os representantes da 
Fatma firmaram compromisso de 
agilidade na avaliação do projeto.

MAJOR VIEIRA

Prefeituras estudam viabilização do Bem-Te-Vi 2 

QUEM SOPROU VELINHAS
14/01 Antonio Martinho Pedro
15/01 Laureci Piechontkos e Verônica Kelcheski 
16/01 Francisca de Lima, Sara Becker e Vera Lucia Vicente
17/01 Mauro Cezar Staczuk

COMPLETANDO IDADE NOVA HOJE
Alexandre Pusca e Juliana Schildoski

NO DOMINGO, 20, 
A FESTA É POR CONTA DE:

Carlos Eduardo Schildoski,Sebastiana da Silva,
Silmara Rita de Melo e Valdomiro Fragoso Junior

Completou idade nova o garoto 
Daniel Mauricio de Souza

“Que você continue sendo esta criança maravilhosa 
e que todos os seus sonhos se realizem”, 

é o que deseja a sua família.

Na quarta-feira, 16, quem completou idade nova foi 
ARILDO EUCLIDES GUTTER.

A você muitas felicidades e realizações.

PARA REFLETIR
“CADA QUAL SABE AMAR DE SEU MODO; O MODO POUCO IM-

PORTA; O ESSENCIAL É QUE SAIBA AMAR. 
(MACHADO DE ASSIS)”

E quem completou idade 
nova ontem, foi Elias 
soar Es . Que por 
toda vida você continue 
esse ser amigo, alegre 
e querido. A felicidade 
é algo que faz parte 
de você e assim você 
contagia a todos com a 
sua alegria. Parabéns!

Na quarta-feira, 9, aniver-
sariou o nosso secretário 

de agricultura Ernani 
Woig Einiak . “Que tua 
vida seja uma constante 
construção, e que man-

tenha a felicidade e o 
crescimento”.

Mallon deixou decisão para a Câmara
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da Unidade Prisional
Canoinhas será uma das oito cidades 

contempladas com uma unidade 
prisional avançada; obras devem 

iniciar ainda este mês
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É com um misto de curiosidade e hesi-
tação que o educador Rogério Schip-
toski da Casa de Passagem Nova Canaã 
aponta para o terreno onde nas próxi-

mas semanas devem iniciar as obras de construção 
de uma Unidade Prisional Avançada (UPA), no 
bairro Piedade, em Canoinhas. Ele trabalha jus-
tamente ao lado do terreno. Embora demonstre 
não ter uma opinião formada sobre o assunto, ele 
admite que a existência de uma unidade prisional 
deve aumentar a segurança do bairro. “Se algum 
bandido fugir não vai ser aqui que vai se esconder 
né, foge para o mato”, conclui apontando para 
o matagal que se estende para além do terreno 
onde deve ser construída a unidade.

É assim também que pensa a dona de casa Ar-
minda Grosskopf. Ela conta que desde que a notí-
cia de que será construída uma unidade prisional no 
bairro se espalhou, a criminalidade diminuiu. “Eles 
ficam com medo né”, diz se referindo aos contra-
ventores. De fato, o bairro Preciosíssimo Sangue 
2, que fica junto ao bairro Piedade, já desfrutou da 
fama de um dos locais mais violentos da cidade, 
digno de crimes com requinte de crueldade como 

quando um rapaz matou o vizinho e enterrou no 
quintal de casa há alguns anos.

A criação de loteamentos como o Jardim San-
ta Cruz, podem ter contribuído para a migração 
de contraventores que antes moravam no bairro, 
embora a Secretaria de Ação Social de Canoinhas 
informe que uma minoria dos moradores do 
Sangue 2 migrou para o loteamento.

Alfredo Paul, outro morador do bairro Pie-
dade, também concorda que a unidade prisional 
deva inibir os criminosos. “Além de tudo ainda 
gera empregos”, comemora.

Um dos motivos que mais empolga os mora-
dores é a possibilidade de a rua que dará acesso 
a unidade ser asfaltada. Hoje não existe previsão 
orçamentária por parte do Governo do Estado 
para a pavimentação, mas a expectativa é de que 
a prefeitura assuma a empreitada.

GOVERNO GARANTE UNIDADE
O secretário de Segurança Pública, Ronaldo 

Benedet, afirma que o maior projeto para este 
ano é criar 2,1 mil vagas no sistema prisional, 
resultado da construção de oito novas unidades 

prisionais, incluindo a de Canoinhas, e amplia-
ção em duas. “A gente tem se empenhado muito 
numa ponta: você faz a polícia trabalhar mais, 
ela prende mais. Tira criminosos da rua, mas 
tem de prendê-los”, diz Benedet. Dos presídios 
previstos para 2008, os de Criciúma e Capinzal 
estão praticamente prontos. De Videira e Rio 
do Sul, estão em construção. A penitenciária de 
Itajaí e os presídios de Brusque e Campos Novos 
estão em fase de licitação. Deve haver aumento 
de vagas no regime semi-aberto em Joinville e 
Blumenau. Essas obras devem consumir cerca 
de R$ 52 milhões, dinheiro do Governo do 
Estado. Benedet também afirma que o centro 
de triagem de São Pedro de Alcântara sairá do 
papel, mesmo com a negativa do prefeito da 
cidade para a concessão do alvará e protesto 
dos moradores.

A UPA de Canoinhas custará R$ 1,677 milhão 
aos cofres públicos, dinheiro já liberado e licitado 
pelo Governo do Estado. A construção abrangerá 
730 metros quadrados e inicia nos próximos dias. 
A previsão é de que a UPA esteja em funciona-
mento no início do segundo semestre.

“Precisamos 
desesperadamente de 
uma Unidade Prisional”
Juiz da 1.ª Vara da Comarca de Canoinhas, Dr. André 
Alexandre Happke, defende incondicionalmente a 
criação de uma Unidade Prisional em Canoinhas. Ele 
garante que o Estado economizará e a comunidade 
ganhará com a UPA. Acompanhe:

Dos 245 presos hoje no Pre-
sídio Regional de Mafra, 60 são da 
Comarca de Canoinhas. Na quinta-
feira passada, um táxi transportou 
nove pessoas de Canoinhas até 
o Presídio, todos com familiares 
cumprindo pena ou à espera de 
julgamento. Pagando cada um R$ 
9, os familiares racham o custo da 
condução – R$ 80 – a fim de ver 
seus familiares.

“É uma coisa desumana. Tá 
certo que eles (os presos) erraram, 
mas a família inteira paga, tendo 
de gastar o pouco que tem para 
visitá-los”, reclama Ruth Mendes. 
Seu filho, Amílcar, de 26 anos, está 
preso há dois meses, acusado de 
tráfico de drogas.

Pai de uma menina recém-nas-
cida, Amílcar ainda não conhece a 
criança. “A mulher dele não tem 
nem dinheiro para pagar a passagem 
para Mafra”, conta a irmã, Carla.

No mês passado, a prefeitura 
de Três Barras se dispôs a ceder 
uma vez por mês, um microônibus 
para que parentes de presidiários 
sejam transportados por conta do 

município até Mafra.

SUPERLOTAÇÃO
O fato de cerca de 80% dos 

presos em Mafra serem das Co-
marcas de Canoinhas e São Bento 
do Sul dificulta ainda mais as coisas. 
O adequado seria que o Presídio 
abrigasse 72 reclusos. Este número, 
no entanto, mais que triplicou nos 
últimos anos. Amílcar, por exem-
plo, habita uma cela com outros 
10 presos, o que gera situações 
peculiares. “Paguei R$ 20 por um 
cantinho no chão da cela para ele 
(Amílcar). A cama custaria R$ 600”, 
conta Ruth. O dinheiro é recolhido 
pelos próprios presos mais velhos, 
que impõem suas regras dentro do 
Presídio.

A superlotação torna-se ain-
da mais caótica nos dias de visita. 
“Sentar é um luxo, é preciso ficar 
em pé e se segurando em grades, 
senão cai”, conta Carla. O número 
de presidiários se multiplica com os 
parentes que tomam o pátio for-
mando um verdadeiro formigueiro 
de gente.

> OS NÚMEROS
A Comarca de Canoinhas tem hoje 60
presos em Mafra
No total, o Presídio de Mafra tem capacida-

de para 72 presos;

No entanto, abriga 245 reclusos

80% do total de presos em Mafra é das 
Comarcas de Canoinhas ou São Bento do 
Sul

72 é o número de vagas na UPA de Cano-
inhas

R$ 1,677 milhão é o custo da obra

730 m² é a extensão da construção

À espera 

Qual sua opinião sobre a 
implementação de uma Unidade 
Prisional Avançada em Cano-
inhas?

Já poderia ter sido feito há 
muito tempo. Agora parece que 
vai sair mesmo. É um equipamento 
público que precisamos deses-
peradamente na Comarca, devido a 
situações inúmeras de dificuldades 
que enfrentamos pelo fato de os 
presidiários não estarem aqui. Os 
custos para o Estado, o perigo que 
os servidores correm no transporte 
de presidiários. Pensando somente 
na economia com transporte de 
presos e uso de pessoal, já ficamos 
bastante aliviados. Isso olhando so-
mente do lado do Judiciário. Se nós 
pensarmos nas famílias dos presos, 
com dificuldades de chegar até o 
Presídio e manter um certo convívio 
familiar, aumenta a importância 
de termos uma Unidade Prisional. 
Isso é muito interessante porque a 
proximidade do preso com a família 
garante um retorno mais tranqüilo 
dele à sociedade. Outra coisa inte-
ressante é que a comunidade não 
terá seus presos aprendendo crimes 
com presos de fora. Os presos daqui 
ficarão aqui.

A Lei diz que uma Unidade 
Prisional deve comportar presos 
somente da Comarca. Na prática 
isto nem sempre acontece. Mafra, 
por exemplo, não poderia com-
portar apenados e, no entanto, a 
maioria cumpre pena. A Justiça 
pode assegurar que Canoinhas 
não comportará presidiários de 
outras Comarcas?

O ideal seria que cada cidade 
tivesse o seu presídio. Mas isso é 
difícil. No entanto, como o valor 
liberado pelo Governo do Estado 
para a construção de (oito) presí-
dios é bastante alto, vai diminuir o 
número de presos espalhados por 
Comarcas. Porto União consegue 
manter somente presos de sua Co-
marca na UPA. Agora, imaginemos 
que o Presídio de Mafra se negasse a 
receber presos de outras Comarcas. 
Imagine onde colocaríamos, por e-
xemplo, as pessoas que foram presas 

por tentativa de homicídio no fim de 
semana passado.

Existem permutas de presos, 
no caso de um preso estar correndo 
risco por ter um inimigo no mesmo 
presídio, aí, para preservar a vida 
dos dois, troca-se um deles por um 
preso de outro Comarca, mas são 
casos eventuais.

Acredito que com a criação 
dessas Unidades, será bem mais 
difícil essa situação de presos fora 
da Comarca.

Pela sua experiência profis-
sional, o senhor percebe uma 
diminuição da criminalidade 
em áreas próximas a Unidades 
Prisionais?

Tomando por base Joaçaba e 
Correia Pinto, que conheço, per-
cebo que há uma certa concentração 
de policiais na área da Unidade Pri-
sional. Não é uma área que bandido 
goste de freqüentar, normalmente. 
O próprio fato de policiais ficarem 
em guaritas em vigilância, intimida. 
Eles não estão olhando somente 
para dentro, mas também no en-
torno da Unidade Prisional.

Distância do Presídio de 
Mafra dificulta visitas

SEGUE >

Presídio Regional de Mafra triplicou sua capacidade nos últimos anos

Ruth e Carla reclamam das dificuldades em visitar Amílcar

O educador Rogério Schiptoski prevê que a construção do Presídio no terreno ao lado da Casa de Passagem Nova Canaã, onde trabalha, mude a rotina da Casa, mas não representa um perigo: “Se algum bandido fugir, foge para o mato”

Happke: “ Poderia ter sido feita antes”
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“UPA em Canoinhas facilita 
ressocialização do preso”

TRÊS BARRAS - 47 ANOS
> DADOS

Data de fundação - 23 de 
janeiro de 1961. 
Data festiva - 23 de janeiro 
(aniversário da cidade). 
Principais atividades econômi-
cas - Indústria de papel e 
agricultura.
População - 17.120 habitantes. 
Colonização - Cabocla, alemã, 
italiana e japonesa. 
Principais etnias - Cabocla, 
alemã, italiana e japonesa. 
Localização - Região do 
Contestado, na microrregião de 
Canoinhas, a 462km de Flori-
anópolis.
Área - 419km². 
Clima - Mesotérmico úmido, 
com verão quente e temperatura 
média de 17,1°C. 
Altitude - 766m acima do nível 
do mar. 
Cidades próximas - Canoinhas, 
Mafra, Major Vieira, Bela do 
Toldo.

A advogada criminalista Sandra Zacko vive 
diariamente o drama de famílias que se vêem 
privadas das visitas a familiares que cumprem 

pena ou aguardam julgamento no Presídio Regional 
de Mafra. A maioria de baixa renda, sente logo o peso 
do custo das passagens até a cidade distante 40 quilô-
metros de Canoinhas. Para Sandra, é fundamental a 
participação da família no processo de ressocialização 
do preso. Acompanhe:

Como advogada criminalista, como a senhora 
vê a construção de uma Unidade Prisional em 
Canoinhas?

É uma grande conquista para nós advogados e 
para as famílias, porque nós poderemos ter um melhor 
controle da situação. O grande problema hoje está rela-
cionado às famílias que não tem como visitar os presos 
em Mafra. A prisão é para ressocializar e para isso é 
preciso manter o contato  com o mundo e com a família. 
Não adianta prender e deixar ele fechado, por que num 
momento ele vai sair e se tiver perdido o contato com a 
família, vai sair do presídio muito pior do que entrou.

Com uma Unidade Prisional em Canoinhas, essa 
ressocialização fica muito mais fácil. Tem um caso, 
inclusive, em Mafra, de um rapaz preso em abril que 
a mãe conseguiu ir visitar somente em dezembro. Por 
mais que ele tenha cometido um crime, é triste ficar 
abandonado no Presídio. Ele ficou oito meses sem 
contato com a família.

A possibilidade de a UPA de Canoinhas 
receber presos de outra Comarca, por mais que 
seja improvável pelas normas, é real. Em grandes 
centros é comum, isso alterar o cenário em torno 
de presídios com a vinda das famílias desses 
presidiários para o local onde o preso cumpre 
pena. Não há possibilidade de em Canoinhas 
acontecer isso também?

Não podemos dizer cem por cento que isso não 

vai acontecer. Claro que pode. Mas acredito que isso 
não vá acontecer. A nossa UPA deve ter capacidade 
para 72 pessoas, pouco mais do número de presidiários 
que Canoinhas tem hoje em Mafra, então, somente os 
nossos presos já lotam a UPA. A construção de outros 
presídios, em outras Comarcas, vai diluir bastante o 
número de presos também.

Mas a capacidade do Presídio de Mafra 
também é de 72 detentos e, no entanto, está com 
245 reclusos. Existe a possibilidade da UPA de 
Canoinhas se tornar uma nova Mafra?

Existe, mas certamente o juiz corregedor da UPA 
vai tomar cuidado para que isso não aconteça.

Agora, o que a população precisa se conscientizar 
é de que a UPA reduzirá gastos, facilitará o contato 
com a família, facilitando, conseqüentemente, no 
processo de ressocialização do apenado.

Arrombadores levam R$ 27 mil de loja
Na noite de sábado, 12, a Polícia Militar de Canoinhas acompanhou a 

gerente da loja Ponto Frio, a uma verificação no interior da loja localizada 
na rua Francisco de Paula Pereira, devido ao disparo do alarme eletrônico 
do local. 

A Polícia constatou que houve um arrombamento. Os arrombadores 
entraram pelo teto da loja, por meio de cordas, acessando diretamente o 
cofre, de onde foi levado aproximadamente R$ 27 mil, em dinheiro e cheques. 
A Polícia Civil foi acionada para a perícia e lavrou o boletim de ocorrência. 
Os arrombadores não foram localizados.

Furto de bicicleta
 Na manhã de segunda-feira, 14, a Polícia Militar foi informada de 

um furto de uma bicicleta Monark barra circular de cor verde, que estava 
cadeada no calçadão da rua Francisco de Paula Pereira. O furtador fugiu 
com a bicicleta, adentrando um matagal próximo a ponte do rio Água Verde, 
na rua Guilherme Prust. A Polícia Militar esteve no local e apreendeu um 
menor em flagrante com a bicicleta, que estava com o cadeado estourado. 
O menino foi liberado logo em seguida. Ele deve ser encaminhado a pro-
gramas educacionais.

Acusados de espancar jovem são detidos
CANOINHAS - A Polícia Civil de Canoinhas prendeu na quarta-feira, 

16, João Carlos Chagas e Gilberto Ristow. Eles são acusados de participar 
do espancamento do jovem Ivonei de Souza, de 17 anos, espancado até 
perder a consciência na madrugada do dia 13 de dezembro em um ponto de 
ônibus da rua Henrique Sorg, no bairro Jardim Esperança. Ele não resistiu 
aos ferimentos e morreu dois dias depois na UTI do Hospital Santa Cruz. 

Segundo testemunhas que não quiseram se identificar, o menino teria 
sido atacado por cerca de seis homens, que bateram, sobretudo, na cabeça 
do rapaz.

Chagas e Ristow se unem a Adelino Pires Batista, o Juninho, preso há 
duas semanas, acusado pelo mesmo crime.

Cleverson Ferreira dos Santos, preso na sexta-feira, 11, depois de 
ter confessado participação no assassinato de Renato Heleno Chableski, 
também é suspeito de participação no crime. Os quatro estão detidos no 
Presídio Regional de Mafra.

Correio do Norte parabeniza o povo 
tresbarrense pelos 47 anos de 

emancipação político-administrativa 
desta terra de gente honesta e 
trabalhadora, que vê em cada 

amanhecer uma oportunidade de 
crescer e prosperar. 

Parabéns Três Barras!

POLÍCIA

Sandra: “O importante é ressocializar o preso”
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TRÊS BARRAS - 47 ANOS
Três Barras é uma cidade marcada pela Guerra do Contestado. Seu 

povo é o resultado da miscigenação de muitas raças, mistura de 
caboclos, cafuzos, italianos, alemães e japoneses. Fica no município 

o maior campo de manobras do Exército nos territórios de Santa Catarina e 
do Paraná. O Centro de Instrução Marechal Hermes incorporou o patrimônio 
que sobrou da Lumber e promove exercícios militares que chegam a mobilizar 
até 5 mil homens. Hoje, a maior empresa de Três Barras, a Rigesa, também 
vive da madeira. Uma produção de 245 mil toneladas/ano de pinus tenta 
amenizar a devastação promovida pela Lumber. Na agricultura, destaca-se 
a produção de milho, feijão, soja e batata – com 20 mil toneladas anuais, 
Três Barras é o maior produtor da região. 
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Homem assassinado 
a golpes de machado
Crime teria sido cometido por dois colegas; um está preso

CANOINHAS - Renato Heleno Chableski, 
de 46 anos, foi assassinado com dois golpes de 
machado no início da noite de sexta-feira, 11, em 
sua casa, na rua Kurt Uhlig, no bairro Alto da 
Tijuca, em Canoinhas.

Cleverson Ferreira dos Santos foi preso na 
mesma noite. Ele confessou o crime assumindo a 
autoria do segundo e fatal golpe de machado na 
cabeça de Chableski – de acordo com Cleverson, 
Lindomar Carvalho teria sido o autor do primeiro 
golpe. 

Na versão de Cleverson, que já está detido 
no Presídio Regional de Mafra, ele, Lindomar e 
Chableski bebiam e ouviam música na casa de 
Chableski desde às 14 horas. Por volta das 19 horas, 
teria sido iniciada uma discussão, quando Chableski 
teria expulsado os supostos amigos de sua casa.

Foi então que, de acordo com a versão de 
Cleverson, Chableski teria pegado uma barra de 
ferro e atacado ele e Lindomar. Ainda segundo 
Cleverson, Lindomar teria pegado um machado 
para se defender, quando Chableski teria corrido 
e pulado uma janela. Ao cair para fora da casa, 
Lindomar teria aproveitado que Chableski estava 
caído e desferiu um golpe com o machado no 
ombro do homem.

Na seqüência, Cleverson teria pegado o mach-
ado das mãos de Lindomar e desferido o segundo 
golpe com o machado no rosto de Chableski, 
matando-o instantaneamente.

VIDA PACATA
Chableski morava sozinho e segundo mora-

dores, era bastante pacato e não se envolvia com 
ninguém da vizinhança. 

Cleverson disse que conhecia Chableski há 
meses. Ele é suspeito de ter participado do espan-

Batida em poste

Na madrugada de sábado, 12, o Corpo de Bombeiros de Três Barras aten-
deu na SC-303, nas proximidades da empresa Fuck, um acidente de trânsito 
envolvendo um veículo Gol, placas de Três Barras. Segundo o motorista, um 
homem de 40 anos, ele teria perdido o controle do veículo vindo a atingir um 
poste de alta tensão. Ele não apresentava ferimentos aparentes.

Com o impacto da batida a estrutura do poste foi danificada em sua base 
causando a diminuição da altura da fiação elétrica, que naquele local tem 
uma ramificação que atravessa a via, impedindo momentaneamente o tráfego 
de veículos de maior porte. Técnicos da Celesc foram chamados no local. 
Compareceram também o Policia Militar e a Policia Rodoviária Estadual.

camento de Ivonei de Souza, de 17 anos, até que ele perdesse 
a consciência em um ponto de ônibus da rua Henrique Sorg, 
no bairro Jardim Esperança, em dezembro passado. Ivonei 
não resistiu aos ferimentos e morreu dois dias depois. 

Lindomar segue foragido. As Polícias Militar e Civil têm 
realizado buscas por diversos pontos da cidade. No sábado, 
12, por pouco policiais do Pelotão de Patrulhamento Tático 
(PPT) da Polícia Militar, não conseguiram prender o suspeito. 
Ele conseguiu fugir depois de ter sido encontrado na casa da 
mãe, no bairro Jardim Dona Amélia.

Ele já tem passagem pela Delegacia por ter cometido 
um dos homicídios mais chocantes registrados nos últimos 
anos na cidade. Depois de matar um lavrador na localidade 
de Rio do Pinho, ele amputou a mão da vítima com um facão 
e passou a exibir o membro como um troféu para parentes 
e vizinhos.

Duas casas incendeiam em 
Canoinhas e Três Barras

TRÊS BARRAS/CANOINHAS - Na madrugada de 
quinta-feira, 10, o Corpo de Bombeiros de Três Barras 
atendeu a uma ocorrência de incêndio em uma residência 
desabitada, na localidade de São João dos Cavalheiros. A 
edificação em madeira, de aproximadamente 130 metros 
quadrados, foi totalmente tomada pelas chamas. Imedi-
atamente foi iniciado o trabalho de extinção do incêndio, 
sendo gastos 9 mil litros de água.

Na madrugada seguinte, o Corpo de Bombeiros de 
Canoinhas foi acionado para atender a um incêndio em 
uma casa de alvenaria de aproximadamente 50 metros 
quadrados localizada na rua José Bayel, na vila militar. 
Quando os bombeiros chegaram, a residência estava 
totalmente tomada pelas chamas.

Rapidamente foi cortada a energia e iniciado o con-
trole do fogo. Para a extinção do incêndio foram utilizados 
5 mil litros de água . Em seguida foi efetuado o rescaldo e 
constatado perda total da residência, de propriedade de 
Eulália Alves da Rocha, de 49 anos.

Incêndio em estufa
Na tarde de sexta-feira, 11, na localidade da Far-

tura, em Canoinhas, um incêndio em estufa de fumo de 
propriedade de Francisco Mendes fez com que o Corpo 
de Bombeiros de Canoinhas se deslocasse até o local. 
Quando os bombeiros chegaram o fogo já havia con-
sumido todo o fumo em folha que estava armazenado na 
estufa em fase final de secagem. A estufa ficou totalmente 
danificada pela ação do fogo. Segundo informações do 
proprietário, a estufa armazenava aproximadamente 500 
quilos de fumo.

CANOINHAS - O promotor de 
Justiça Allan Boettger ofereceu denún-
cia por furto qualificado tentado refer-
ente aos três rapazes presos na 
sexta-feira, 4, em flagrante tentando 
furtar peças de bronze de sepulturas do 
Cemitério Municipal de Canoinhas.

A denúncia foi recebida na quinta-
feira, 10, pelo juiz da 1.ª Vara André 
Alexandre Happke.

Na quarta-feira, 16, Happke ouviu 
os acusados e concedeu liberdade pro-
visória a dois deles. De acordo com a 
decisão, o furto não foi configurado.

O terceiro acusado, Emerson 
José da Silva Goes, filho do em-
presário assassinado em outubro de 
2005, Vande Andrade, segue preso 
pelo menos até hoje por problemas 
na sua documentação. Eles devem 
responder ao processo por tentativa 
de furto em liberdade.

No dia da prisão, um quarto 

homem conseguiu fugir. De acordo 
com o Pelotão de Patrulhamento 
Tático (PPT), da Polícia Militar de 
Canoinhas, que efetuou a operação, 
a quadrilha usava duas motocicletas 
para fazer o assalto. Uma denúncia 
anônima levou os policiais ao fla-
grante.

A polícia acredita que este quarto 
homem carregaria as imagens de 
aproximadamente 200 quilos, pro-
vavelmente, em um veículo de grande 
porte.

Inicialmente, Happke havia ar-
bitrado fiança aos dois acusados 
liberados esta semana. Como eles 
são primários e não registram ante-
cedentes ou outros processos em 
andamento, a fiança arbitrada havia 
sido de 10% do valor estimado dos 
bens apreendidos. O valor dos bens 
foi avaliado pela Polícia Civil em R$ 
27 mil. 

Furtadores de cemitério 
responderão a processo em liberdade

Dos três acusados, pelo menos um responde a outros processos

Cleverson: crime teria sido motivado por discussão
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Motorista saiu ileso da batida; veículo ficou bastante danificado
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Um Novo Time

Sesi inicia atividades esportivas para 2008

Almoço em 
Marcílio Dias 

O colunista está convidado para 
participar de um almoço em Marcílio 
Dias, promovido pelo ex- zagueirão 
do São Bernardo, Júlio Dziadzio. O 

Ano Novo, vida nova. Este é o 
jargão a cada começo de ano. Expec-
tativas, esperanças renovadas. 2008 
será um ano movimentado, eleições, 
Jogos Olímpicos de Pequim, campe-
onatos estaduais, etc, etc.

E nós, canoinhenses, o que 
podemos esperar nos esportes, visto 
que aqui eles são administrados de 
uma maneira, digamos, atropelada. 
Senão, vejamos.

Temos uma liga esportiva, a LEC, 
falida, sem dinheiro até para pagar 
as mínimas despesas, não tem uma 
receita fixa, vive de esmolas, que 
não é culpa do seu atual presidente, 
Juventino Santos Sobrinho. A LEC se 
arrasta há mais de 20 anos. Temos a 
Associação Canoinhas de Futsal, que 
se não for totalmente estruturada, 
tendo parceiros para alavancar sua 
receita, verbas públicas, apesar dos 
esforços da sua atual diretoria, a A.C.F. 
pode ter o mesmo destino da LEC.

Temos a Fundação Municipal de 
Esportes, criada há 40 e tantos anos, 
mas que até hoje não mostrou, a 
contento dos desportistas, à que veio. 
E, para completar este comentário, o 
maior evento esportivo de Canoinhas, 
é promovido pela Secretaria do De-
senvolvimento Rural (Agricultura), 
o Domingo da Cidadania, Esporte e 
Lazer no Campo, com farta distribuição 
de troféus e medalhas e almoço para 
os participantes.

E por falar em Liga Esportiva 
Canoinhense, no próximo mês, fe-
vereiro, teremos eleições para a nova 
diretoria, visto que da atual só resta o 
presidente

Juventino. Quem se habilita a as-
sumir essa entidade falida?

Canoinhas precisa urgentemente 
de ações concretas e bem definidas 
nos esportes. A LEC tem de ser socor-
rida, o futsal merece uma maior aten-
ção e parcerias e a Fundação tem de 
diversificar, com várias modalidades, 
os seus eventos para não continuar 
sendo criticada diariamente pela imp-
rensa falada e escrita. Se ela dispõe 
de verbas públicas suficientes, tem de 
mostrar serviço. É o que todos querem, 
caso contrário, feche as portas.

 Surgiu de uma hora pra outra, um novo time de futebol, o Clube Atlético 
Planalto (CAP), do qual temos poucas informações, apesar do amistoso, no 
sábado, 12, contra o Joinville Esporte Clube (JEC).

Do amistoso – Foi um jogo-treino, sem grandes novidades, uma partida 
morna, sem grandes lances e um gol xôxo no segundo tempo marcado por Leo 
do Joinville. Poucos torcedores, talvez 200 ou 250, mas isto se justifica já que 
aconteceu num sábado e o tempo carregado com possibilidades de chuva. 

Do jogo – Pouco ou nada se viu, e se o time do JEC era o titular, com o futebol 
que apresentou, decepcionou a pequena torcida. Dominou as ações durante a 
maioria dos 90 minutos. O destaque do jogo foi a defesa do CAP, bem postada 
e organizada, inibiu as pretensões de gols do adversário.

       O Clube Atlético Planalto é formado de jogadores da região, na sua 
maioria e alguns de fora. Na próxima semana traremos outras informações 
deste novo time. Esperamos que não se repitam as mazelas do passado não 
muito distante.

       Com referência ao futsal, segundo informações que temos, deverá iniciar 
as suas atividades na próxima semana.

CAMPEONATOS
Começaram os campeonatos 

estaduais por este País afora. 

CAMPEONATO CATARINENSE 
2008 - JOGOS DESTA SEMANA 

PELA PRIMEIRA RODADA.

Quarta-feira, 16 
 Chapecoense  1  x  1  H.Aichinger
Brusque  2  x  0  Metropolitano
Marcílio Dias 0  x   1 Criciúma

Domingo, 13
Figueirense       x    Juventus *
Cidade Azul     x     Avaí *
 Guarani     x     Joinville *
* Adiados

SEGUNDA RODADA
Hoje – 20h30min
Avaí     x     Guarani

Amanhã – 20h30min
Metropolitano    x       Criciúma
Marcílio Dias     x       Cidade Azul

Domingo – 16 horas
Joinville         x       Figueirense
Juventus         x       Chapecoense
H. Aichinger      x       Brusque

TERCEIRA RODADA
Dia 22/01 – 19h30min
Criciúma       x       H. Aichinger

Dia 23/01 – 20h30min
Chapecoense      x       Joinville
Brusque      x       Juventus
Cidade Azul     x      Metropolitano
Guarani       x       Figueirense

D ia 23/01 – 21h45min
 Avaí      x       Marcílio Dias

Nas próximas edições, as próximas 
rodadas e os resultados das rodadas 
passadas.

almoço deverá reunir a maioria dos 
ex-jogadores do time marcilience, a 
exemplo do que aconteceu semanas 
atrás.

Romário Martins
Citando o São Bernardo, Cano-

inhas perdeu na semana passada o ex-
jogador e dirigente do clube, Romário 
Martins. Embora tardiamente levamos 
os nossos pêsames à sua esposa, 
filhos e demais familiares.

Contratações
É grande o número de contrata-

ções (transferências) de jogadores que 
farão suas estréias nos clubes catari-
nenses. Chapecoense, Metropolitano, 
Juventus, Brusque e Atlético, são 
os que mais importaram jogadores. 
Figueirense e Avaí, também refor-
çaram seus elencos para a temporada 
que se inicia este mês.

Copinha
O Figueirense venceu o Palmeiras 

(1 a 0) na Copa São Paulo de Juniores 
e está no pelotão dos 16. 

Gustavo Kuerten 
– Guga

O tenista Guga, 31 anos, ex-
número 1, pretende encerrar sua car-
reira em 2008. 
Hoje ele ocupa 
a 679.ª coloca-
ção no ranking 
da Associação 
dos Tenistas

Profission-
ais (ATP), sem 
ganhar um títu-
lo desde 2004, 
com apenas 
duas vitórias 
nas últimas 10 
partidas, disputadas entre 2006 e 
2007. Mas o tenista propiciou muitas 
alegrias aos brasileiros e o seu acervo 
de títulos e troféus é prova da consa-
grada carreira. Vamos sentir falta da 
sua presença nas quadras.

Tchau...

Clube Atlético Planalto (CAP)

Joinville Esporte Clube (JEC)

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 18 DE JANEIRO DE 200818 VARIEDADES

Doenças tropicais

SAÚDE

Mais de 100 pessoas 
se vacinaram contra 
a febre amarela

Atendimento médico nos postos suspenso

CANOINHAS – De nada adi-
antou a ampla cobertura da mídia 
ao suposto surto de febre amarela 
no Brasil. Bem claros, médicos e 
autoridades sanitárias recomendam 
que recebam a vacina somente 
quem viajará para áreas de risco 
(veja ao lado).

Canoinhas é exemplo claro do 
alarde da população em relação à 
doença. De acordo com a enfer-
meira da Clínica da Mulher e da 
Criança, Janine Watzko, entre o 
dia 7 e 16 de janeiro, 115 pessoas 
procuraram a Clínica para receber 
a vacina sob a alegação de que 
viajariam para áreas de risco. O 
aumento pela procura da vacina ul-
trapassa tranqüilamente os 100%. 
“Antes passávamos semanas sem 
vacinar contra a febre amarela”, 
explica Janine.

Como não se pode negar 
a vacina para ninguém, as en-
fermeiras se preocupam com a 
baixa no estoque da vacina. “Se 
continuarmos neste ritmo de 
procura, ficaremos sem a vacina”, 
teme Janine. Ela frisa que as pes-
soas que não vão viajar para áreas 
de risco não têm porquê tomar a 
vacina. A Clínica não tem registro 
de incidência de febre amarela em 
Canoinhas e região nos últimos 
anos.

Sete mortes por febre amarela 
já foram confirmadas no sudoeste 
e norte do País somente este ano.

Recomendação é de que recebam a vacina somente quem viajará

Anchieta
Bandeirante
Barra Bonita
Belmonte
Caibi
Cunha Porã
Descanso
Dionísio Cer-
queira
Flor do Sertão
Guaraciaba
Guarujá do Sul
Iporã do Oeste
Iraceminha
Itapiranga
Maravilha
Mondaí

Palma Sola
Palmitos
Paraíso
Princesa
Riqueza
Romelândia
Santa Helena
São João 
do Oeste
São José do 
Cedro
São Miguel da 
Boa Vista
São Miguel 
d’Oeste
Tunápolis

CIDADES QUE FICAM NA 
ÁREA DE TRANSIÇÃO EM SC:

*Área de transição: suscetível à ocor-
rência. Embora nunca tenha havido 
registro da doença, ainda é possível 
que ocorra, considerando a cobertura 
vegetal e a hidrografia. Também são 
áreas próximas às regiões onde houve 
ocorrência recente.

Fonte: Diretoria de Vigilância Epidemiológica do 
Estado

Tradicionalmente, as doenças tropicais eram consideradas uma espé-
cie de tributo obrigatório que os habitantes dos trópicos pagavam por viver 
numa região de clima privilegiado. Essas doenças adquiriam características 
epidêmicas e acometiam milhões de pessoas que viviam em determinadas 
áreas. Malária, doença de Chagas, febre amarela, leishmaniose, dengue 
estão entre as enfermidades que costumam ser rotuladas de doenças trop-
icais. Na maior parte das vezes, o microorganismo é transmitido por insetos 
que encontram nos trópicos seu habitat ideal. Exceção feita à febre amarela, 
não existem vacinas para essas doenças, mas há tratamento que será tão 
mais eficaz quanto mais precocemente começar.

O que são doenças tropicais? Essa designação ainda é empregada 
atualmente? Na época em que os ingleses estiveram empenhados em colo-
nizar regiões nos trópicos, principalmente na África, Sudeste Asiático e Índia, 
entraram em contato com uma série de doenças desconhecidas no continente 
europeu e que receberam o nome de doenças tropicais ou doenças dos 
trópicos. Essa denominação ainda é pertinente porque, nos trópicos, fatores 
climáticos e de umidade favorecem a proliferação de insetos, os principais 
transmissores dessas doenças. Hoje, elas estão bastante relacionadas a fatores 
socioeconômicos, pois se manifestam mais nos países pobres que em sua 
maioria se localizam nas regiões tropicais e não têm condições de implantar 
medidas efetivas de controle, prevenção e tratamento. Por isso, as doenças 
tropicais continuam sendo um problema grave de saúde pública, especialmente 
se considerarmos o alto índice de mortalidade associado a elas.

Particularmente no Brasil, qual é a situação da malária atualmente? 
A situação da malária é estável, mas essa estabilidade não é animadora 
porque na década de 1990, em média, foram notificados 500 mil novos casos 
por ano. Acredito, porém, que esse número seja muito maior, se computarmos 
os casos que não são notificados quando o tratamento não é administrado 
em serviços públicos. A malária estava relativamente bem controlada nas 
décadas de 1950/1960, mas reapareceu nas décadas de 1970/1980 com a 
ocupação populacional desordenada que ocorreu na periferia da Amazônia 
Legal. Estradas foram abertas, sistemas de irrigação instalados e houve a 
corrida do ouro em Rondônia, no noroeste amazônico. Tudo isso fez com 
que o número de casos aumentasse consideravelmente e atingisse o pico 
de 500 mil novos casos notificados por ano.

Não se consegue controlar a malária no habitat do mosquito transmissor 
da doença que vive na floresta tropical. O que se pode fazer é implementar 
medidas de controle na periferia especialmente da floresta amazônica. Certos 
cuidados como drenar áreas alagadas para impedir a formação de criadores 
de mosquitos, colocar telas nas janelas para que eles não entrem nas casas, 
estão voltados para combater o mosquito nas regiões peridomiciliares.

Além disso, pessoas que viajam para esses lugares e adentram a floresta 
– hoje o ecoturismo tornou-se uma opção importante de lazer – deveriam 
entrar em contato com um órgão especializado em doenças tropicais para 
obter informações a respeito do que fazer antes de viajar. Em São Paulo, no 
Hospital das Clínicas, existe o Ambulatório do Viajante que, de acordo com 
a região a ser visitada, orienta sobre a necessidade de tomar vacina contra 
a febre amarela ou remédios profiláticos para a malária, por exemplo. 

Não existe vacina contra a malária, mas há remédios que podem ser 
tomados como profilaxia. Em que casos eles devem ser utilizados por uma 
pessoa que vá viajar para o Amazonas?  Há muito se tenta desenvolver uma 
vacina para a malária, mas até agora sem sucesso e os remédios que existem 
precisam ser usados com muito critério porque induzem tolerância. Da mesma 
forma que os insetos, principalmente os mosquitos, desenvolveram resistência 
aos inseticidas criados na primeira metade do século XX e as bactérias, resistên-
cia a certos medicamentos, o agente da malária também fica resistente. Por isso, 
o remédio não é vendido em farmácias. Só os órgãos do governo podem fornecê-
lo depois de analisar as condições da região à qual a pessoa se dirige. Se ela 
vai fazer turismo numa embarcação, saindo de Manaus, navegando pelos rios e 
volta, não há tanto risco e não se recomenda o uso do medicamento. Para viajar 
tranqüila, porém, deve entrar em contato com os órgãos capazes de orientá-la. 
Repito, em São Paulo, o centro de referência é o Ambulatório dos Viajantes no 
Hospital das Clínicas. As orientações podem ser obtidas pessoalmente ou por 
telefone e levam em conta o itinerário programado.Se for necessário tomar o 
remédio, basta um comprimido uma vez por semana para prevenir a doença. 
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Flagrante do leitor Elcio Luiz Gon-
çalves Padilha mostra o descaso 
na rua Henrique Zugman, no 
bairro Campo d’Água Verde. O que 
revolta o leitor é que além de os 
proprietários não manterem o local 
limpo e a prefeitura não manter as 
valas limpas, há quem ache que o 
local é depósito de lixo, pois con-
stantemente é depositado lixo no 
local, como restos de construção, 
galhos de árvores, sobras de teci-
dos proveniente de uma confecção 
instalada nas proximidades e 
animais mortos.
O problema maior está nos dias 
chuvosos, pois como as valas não 
são limpas e estão todas entupidas 
de lixo, a rua fica completamente 
alagada.

Imagem

‘Meu nome não é Johnny’ é o mais 
visto nos cinemas brasileiros

Em sua segunda sema-
na em cartaz, o filme nacio-
nal Meu nome não é Johnny 
chegou ao topo das bilhete-
rias brasileiras. A informação 
é da empresa Nielsen Edi. 
O longa estrelado por Sel-
ton Mello já atraiu cerca 
de 500 mil espectadores. 
Baseada em fatos, a pro-
dução conta a história de 
João Estrella, um jovem 
carioca de classe média 
que se envolve com o 
tráfico internacional de 

cocaína. 
O terror Aliens vs. Predador 2, que chegou aos 

cinemas na sexta-feira, 11, ficou no segundo lugar do 
ranking, com público de aproximadamente 140 mil. 
Ainda entre as estréias mais recentes, O suspeito, com 
Reese Witherspoon, ficou na sexta posição, e Diário de 
uma babá, com Scarlett Johansson, ficou na sétima. De-
sejo e reparação, vencedor do Globo de Ouro, assumiu 
o oitavo lugar. 

O infantil Alvin e os esquilos, nos cinemas há duas 
semanas, manteve-se em terceiro lugar, com público 
acumulado de 540 mil.

Johnny Depp 
doa R$ 3 milhões 
para hospital que 
salvou a vida de 

sua filha
Johnny Depp, 43, 

visitou o hospital Great 
Ormond Street, em Lon-
dres, na segunda-feira, 
14, para fazer uma do-
ação de cerca de R$ 

3,39 milhões para a instituição. Foram 
os profissionais de lá que salvaram a filha do ator, Lily 

Rose, de 8 anos, que sofria de problemas nos rins. 
O astro esteve no hospital secretamente durante a 

tarde para entregar a doação, segundo publicou o site 
do jornal britânico Daily Mail na terça-feira, 15. Os di-
retores da instituição ficaram surpresos com a oferta. 
 Na semana passada, Johnny Depp convidou médicos e 
enfermeiros do hospital para a festa de lançamento de 
seu mais recente filme, Sweeney Todd. 

 Em novembro passado, depois que os médicos 
salvaram Lily Rose, Depp passou quatro horas no hos-
pital vestido de Capitão Jack Sparrow – ele pediu que o 
figurino do filme Piratas do Caribe viesse de Los Angeles 
–, contando histórias para os pacientes. 

Lily Rose ficou internada por nove dias no hospital 
Great Ormond Street em março de 2007 para tratar de 
uma falha nos rins. 

Novo filme do criador de Lost 
espalha medo pela internet 

O que é Cloverfield? Esta é a pergunta que muitos 
fãs de filmes de terror têm feito nos últimos meses, depois 
que o trailer do longa-metragem chegou à internet. Os 
americanos vão poder matar a curiosidade hoje, quando 
o longa chega aos cinemas de lá. 

Com elenco totalmente desconhecido, as imagens 
dão a impressão de serem um vídeo caseiro encontrado 
após uma catástrofe, estratégia parecida com a de A bruxa 
de Blair, de 1999. Mas o filme não tem nada de caseiro. 
Produzido por J.J. Abrams, criador da série Lost, dirigido 
por Matt Reeves, produtor do seriado Felicity, e escrito 
por Drew Goddard, roteirista de Alias e Lost, Cloverfield 

é uma espécie de su-
perprodução de baixo 
orçamento. 

A filmagem foi 
toda feita com peque-
nas câmeras digitais, 
o que barateou a pro-
dução em dezenas 
de milhões de dóla-
res, mas os efeitos 
visuais utilizados pro-

metem inaugurar uma nova era nesse campo.
 O público só vai descobrir o que é Cloverfield e quem 

é o tal monstro a partir do dia 8 de fevereiro, quando a 
produção estréia no Brasil. Mas, ao que parece, vale a 
pena esperar.
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metem inaugurar uma nova era nesse campo.

Johnny Depp 
doa R$ 3 milhões 
para hospital que 
salvou a vida de 

visitou o hospital Great 
Ormond Street, em Lon-
dres, na segunda-feira, 
14, para fazer uma do
ação de cerca de R$ 

3,39 milhões para a instituição. Foram 

na em cartaz, o filme nacio
nal 
chegou ao topo das bilhete
rias brasileiras. A informação 
é da empresa Nielsen Edi. 
O longa estrelado por Sel
ton Mello já atraiu cerca 
de 500 mil espectadores. 
Base
dução conta a história de 
João Estrella, um jovem 
carioca de classe média 
que se envolve com o 
tráfico internacional de 

cocaína. 
O terror Aliens vs. Predador 2

POLÍCIA: Rapaz é baleado em
 frente a posto de combustíveis
Autor do disparo se apresentou no meio da semana

CANOINHAS - Na madru-
gada de domingo, 13, Cleiton 
Gonçalves de Lima, de 21 anos, 
foi baleado na altura do tórax em 
frente ao posto de combustíveis 
Ouro Verde, na rua Vereador Gui-
lherme Prust, no bairro Campo 
d’Água Verde. Ele foi amparado 
por populares, que chamaram 
Polícia e bombeiros.

O rapaz foi conduzido ao 
Pronto Atendimento Municipal de 
Canoinhas. Internado na Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) do 
Hospital Santa Cruz, ele recebeu 
alta na manhã de ontem.

Na tarde de terça-feira, 15, 
Célio Antonio de Souza se apre-
sentou com um advogado na De-
legacia de Polícia Civil e assumiu 
a autoria do disparo. Segundo a 
delegada Sirlei Gutoski, que to-
mou o depoimento, Souza disse 
que não conhecia Lima até que os 
dois se encontrassem em uma van 
de cachorro-quente em frente à 

danceteria Cine Pop Dance. Na fila 
à espera do lanche, os dois teriam 
discutido, quando Lima teria se 
retirado do local. Mais tarde, Souza 
teria buscado um revólver calibre 
22 em sua casa e na companhia 
de dois colegas, que ele conhece 
somente pela alcunhas – Pinduca e 
Leio – foi até o Posto Ouro Verde, 
onde em frente ao posto, teria 
encontrado Lima. Ainda segundo 
a versão de Souza, Lima teria avan-
çado contra ele quando então ele 
teria disparado o tiro.

A Polícia Civil ouve hoje 
as testemunhas da tentativa de 
homicídio, além do próprio Lima, 
que se recupera em casa.

O inquérito será encaminhado 
a Justiça para que se determine 
se Souza será preso preventiva-
mente.

Como fugiu do flagrante, 
Souza escapou momentaneamente 
da prisão.

DESTAQUE: Esta semana começou a ser desmontada a 
estrutura do posto de lavação entre as ruas Coronel Al-
buquerque e Getúlio Vargas. O lugar será tomado pela 
construção do Supermercado Queluz, ligado ao grupo 
Gaboardi, de Curitibanos. As obras ainda não começaram, 
mas uma placa já anuncia o empreendimento.
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VENDE-SE 1 casa de alvenaria, c/ 2 
quartos, sala, cozinha e banheiro, toda 
murada – atrás do Menandro, no Alto do 
Mussi. Fone: 3623-1449.

VENDE-SE casa de alvenaria com 
180m², próximo ao Posto de Saúde do 
Campo d’Água Verde. Aceita-se carro 
no negócio. Fone: 9177-5893. Preço a 
combinar.

ALUGA-SE casa de alvenaria, 167m² 
13 peças com área 30.020m. com 
cocheiras p/ cavalos. Fone: 9996-2753, 
9976-7044 ou 9996-5082.

OPORTUNIDADE - vendo terreno c/ 
600m² com casa de alvenaria c/3 quar-
tos, banheiro, sala, copa e cozinha am-
plas, varanda, edícula com lavanderia 
e churrasqueira e casa de madeira com 
dois quartos, banheiro, sala, cozinha, 
garagem coberta. 2 casas: 1 só preço. 
Apenas: R$ 50 mil. Informações, ligue: 
3622-8616.

VENDE-SE 12,50 alqueires de terra no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta, a 2km da BR-116, no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou
(41) 9641-3126.

FAÇO serviço de refrigeração em geral 
e conserto de eletrodomésticos. Fone: 
3624-1128.

VENDE-SE gás e água. Entregas à 
domicílio. Fone: 3624-0100.

GUINCHO 24 horas – Horário comercial: 
3622-3399, Plantão: 9906-8889 – João.

SERVIÇOS

MERCEARIA Lima. Rua Carlos 
Wagner, 601. Atendimento de segun-
da a sexta das 8 às 12 horas e das 
13:30  às 18 horas. Domingos: das 8 às 
11h30min. Fone: 3622-2909.

MÊCANICA Weber. Auto elétrica, inje-
ção eletrônica. Promoção de baterias: 
15% de desconto à vista. Fone: 3622-
4333 / 9601-5508.

VENDE-SE carga de pinus e eucalipto, 
serragem, maravalha e cavaco para 
empresas.  Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

VENDE-SE uma lavadora de roupas 
Brastemp, 5kg, em ótimo estado. Valor: 
R$ 390. Fone: 9185-1963.

DISQUE gás de cozinha e água. 
 Av. Expedicionários, 563. Fone: 3627-
2540.

ALUGA-SE uma casa, com 2 quartos, 1 
banheiro, sala, copa, cozinha, conju-
gados, churrasqueira, área de serviço, 
sem garagem. Situada na rua Álvaro 
Soares Machado, 454, fundos. Ao lado 
da Credicanoinhas. Fone: 3622-1119 ou 
3622-4216.

VENDE-SE uma farmácia.
 Tratar: 3624-0617.

FAÇO serviços de dedetização, limpeza 
de caixas d’água. Fone: 3627-2566.

VENDO teclado Cássio “Brasileiro”, em 
ótimo estado. Preço: R$ 200, negociá-
vel. Contato 8833-3434. 

VENDE-SE rodas esportivas aro 13,14 
e 15. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE escrivaninha para estudan-
te. Bom estado. Valor: R$ 130. Fone: 
3622-0290 ou 9137-2053.

VENDE-SE bicicleta cromada aro 30 e 
montaunbike aro 26. Fone: 3622-8290.

ALUGA-SE 1 casa em Itapoá. Fone: 
3623-0170, falar c/ Mário Luiz.

TENHO pensionato. Aluga-se quarto 
para homens. Fone: 3622-2600.

VENDE-SE Chácara localizada no La-
geado Liso às margens do rio Bonito, a 
12 km de Major Vieira, c/ 9.000 metros.  
Interessados ligar para 3624-0617.

INVESTIG. Detetive particular. Criminais, 
industriais, comerciais e conjugais. Fone: 
(47) 9165-3594 – Plantão 24 horas.

FERNANDES Segurança em eventos e 
residência. Temos motorista particular. 
(47) 9107-0155. 24 horas.

FAÇO propagandas de rua com moto. 
Fone: 3623-1347 ou 8842-1105.

J.M. Construções, reformas, pintu-ras 
em geral. Ligue: (47) 9107-0155. 

ALUGA-SE casa de praia em Itapoá, 
para até 12 pessoas, c/ 3 quartos, 2 
banheiros, sala, copa, cozinha e chur-
rasqueira. Próx. ao Bailão da Tia Cida. 
Fone: 9132-1098 c/ Michele.

VENDO um lote com 600m² no Jardim 
Esperança na rua Alfredo Back, a 200 
metros do Supermercado Bom Dia 2, 
Igreja Perpétuo Socorro, farmácia, pos-
to de gasolina, E.E.B. Aroldo Carneiro 
de Carvalho. Dois lados murados. Fone: 
3622-0230 ou 3623-0635.

VENDE-SE um terreno rural, com 7 
alqueires, localizado em Rio da Areia 
(Santa Emídia), legalizado junto à 
Fatma. Ideal p/ reserva legal – reflores-
tamento. Valor: R$ 32 mil. Informações: 
(47) 3622-7523 ou 9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDE-SE Chácara em área urbana 
aprox. ½ alqueire com água potável, 
localizado na rua Bernardo Olsen, nº 
726. Informações: 3622-2119.

VENDE-SE uma casa de madeira para 
retirar do local, de imbuia e de pinheiro, 
parede dupla, com 300 m². Localidade 
da Divisa, ao lado do Posto Fiscal. 
Tratar: 9151-0331 e 9157-0277.

VENDO Playstation 2, destravado, c/1 
controle, aparelho novo c/ garantia. R$ 
495. Fone: 8408-8385.

VENDO CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

VENDO câmeras digitais, novas com ga-
rantia: -Sony DSC-S650 7.2MP, tela 2.0, R$ 
445. -Sony W35, 7.1MP, tela 2.0, R$ 495. 
-Olympus X815, 7.1MP, tela 2.5, R$ 345. 
Todas filmam c/áudio. Fone: 8408-8385.

VENDO máquina de fabricar fraldas 
motorizada, seminova. Acompanha sela-
dora, guilhotina, matéria-prima p/ aprox. 
100 fraldas, manual de instrução c/ fita 
VHS. Tratar: 9976-7367 ou 3622-3275.

VENDO Pen Drive Marca Kingston, no-
vos c/garantia: 1GB – R$ 40, 2GB – R$ 
60, 4GB – R$ 110. Fone: 8408-8385.

VENDO portões eletrônicos a partir de 
R$ 500 com 2 anos de garantia. Ligue: 
3623-5185 ou 9965-6501.

VENDO projetor Epson S5, 2000 
lumens, novo c/ garantia. R$ 1.749 
– Fone: 8408-8385.

J.M. Construções, reformas, pintu-ras 
em geral. Ligue: (47) 9107-0155. 

EMBELEZE sua casa com lindas flo-
res para seu jardim. Ótimos preços. 
Fone: 3627-2198.

VENDE-SE uma casa de madeira, c/ 
90m², lote c/600m², de esquina, na rua 
João Manoel Sardá c/Miguel Horski 
em Três Barras. Valor: R$ 25 mil. 
Aceita-se troca por casa de alvenaria 
de maior valor. Fone: 3623-0478 c/ 
Roberto.

LIGUE
3622-1571

NEGÓCIOS

VENDE-SE casa em São Bento do Sul-
SC, na Vila São Paulo, casa nova. Valor: 
R$ 33 mil. Aceita-se carro no negócio. 
Fone: 9113-4911.

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. Fone: (47) 3642-5850.

VENDE-SE terreno rural medindo 3 
alqueires e meio, sendo 2 alqueires e 
meio de terra de planta e 1 alqueire 
de mato, todo cercado, com nascente 
de água, com luz e ao lado da estrada 
grande. Ótimo para chácara. Localizado 
em Santa Haidê, próx. a igreja da Far-
tura. Valor: R$ 75 mil. Troca-se por casa 
de maior ou igual valor na cidade. Fone: 
3622-5650 ou 9918-3190.

COMPRO Yorkshire ou Lhasa apso 
fêmea, pagamento à vista.   
Fone: 8826-2715

VENDE-SE bicicleta de manobra croma-
da, aro 20, e um vídeo game Playstation 1 
c/ 20 CDs de jogos e memory card. Fone: 
3622-2254 ou 9105-5229 c/ Edson.

DIVERSOSIMÓVEIS
VENDE-SE ou TROCA-SE terreno 
c/600m² no Jardim Esperança, próx. 
Mercado Pôr do Sol. Fone: 9182-6513.

VENDE-SE Vídeo Locadora. Valor: R$ 
7 mil. Fone: 8802-7449.

VENDE-SE acessórios p/ Vídeo 
Locadora, filmes e estantes. Fone: 
9131-8130.

VENDO fax Panasonic. 
Tratar: 9131-8130.
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CAMINHÕES

VENDE-SE Gol 1000 ano 95, bola, bran-
co. Valor: R$ 9,8 mil. Tratar: 9604-1802.

VENDO Caminhonete  F-350, ano 75, 
modelo 85, com motor MWN, quatro cilin-
dros. Revisado freio e diferencial. Tratar 
pelo fone (47) 3625-1067 com Elvis.

VENDE-SE Caminhonete Volks 7110-5, 
ano 93, motor novo, turbo e. hidráulico. 
Fones: 3622-6331, 9137-2075 ou 8849-
9873. Falar c/ Vânia.

CONCURSOS

VENDE-SE Uno Mille Fire 2006, 4 
portas, ar quente, desembaçador, total 
Flex. Valor: R$ 21 mil. Fones: 3624-
0990 ou 8827-2098 c/ Élcio.

VENDE-SE Blazer, ano 97, motor 2.2, 
c/ kit GNV c/ engate. Valor: R$ 29,5 mil. 
Aceito Gol no valor até R$ 16 mil no 
negócio. Fone: 3622-5961 ou 3622-
0767 c/ Amadeu.

VENDE-SE Corsa Wind 97, vermelho, 
1.0, ar quente, desembaçador e lim-
pador traseiro, trava elétrica e alarme. 
Valor a tratar. Fone: 8404-8819.

PRECISA-SE

VENDE-SE Corsa Branco, ano 95, 1.4, 
alarme, trava e vidros elétricos, roda es-
portiva ‘14’. Valor: R$ 5 mil de entrada + 
25 parcelas de     R$ 363. Fone: 8426-
4898 ou 3622-2288, falar c/ Régis.

VENDE-SE Ômega GLS, ano 93/94. 
Valor: R$ 6 mil de entrada + 30 parcelas 
de R$ 533. Aceita-se proposta. Fone: 
9191-1110 c/ Luiz.

MOTOS

VENDO Web 100CC 2005. Impecável. 
Valor: R$ 3.250,00. Quitada. Contato: 
3622-4486 ou 9921-9805 falar c/ André.

VAGAS MASCULINAS:

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v, ano 
97, ar condicionado, alarme, direção 
hidráulica, trava elétrica, rodas espor-
tivas. Ótimo estado de conservação. 
Fone: 3622-6712.

VENDE-SE F-1000, ano 91, SS, com-
pleta. Fone: 3623-0170.

 TERRENOS URBANOS

- Terreno urbano 284,75m² situado nesta 
cidade na Rua Donatilio Lader nº05 no 
bairro Alto da Tijuca, pelo preço de R$
15.000,00.

-Terreno urbano com 321,25m² situado 
nesta cidade na Rua Bernardo Olsen 
nº04 no bairro Alto da Tijuca, pelo preço 
de R$ 21.000,00.

-Terreno urbano com 362,95m² situado 
nesta cidade na Rua Bernardo Olsen 
nº01 no bairro Alto da Tijuca, pelo preço 
de R$ 22.000,00.

      TERRENOS    
RURAIS: 

PINUS – 6 alqueires c/ 12 anos; 
4 alqueires c/ 8 anos 2 alquei-
res c/ 6 anos e 2 alqueires c/ 4 
anos. Valor à combinar.

Terreno rural de 14 alqueires a 
8 km da sede de Bela Vista do 
Toldo, sendo 8 alqueires para 
planta e 6 alqueires de mato.
Valor: R$ 14.000,00 o al-
queire.

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE um Caminhão VW 
790, ano 82. Fone: 3622-6329.

VENDE-SE Fusca azul, ano 69, motor 
novo, ótimo estado. Fone: 9978-1948.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

VENDE-SE Uno SX 1997, 2 portas, 
verde metálico, gasolina, c/ alarme. 
Impecável. Valor: R$ 11,3 mil. Fone: 
3622-6139.

Prefeituras
Jaguaruna
Vagas: 158 (sendo 45 vagas caráter 
temporário);
Inscrições: até 1 de fevereiro;
Quanto: grupo 1 e 4 R$ 100, 
grupo 2 R$ 50 e grupo 3 
R$ 40 (para temporário, nível supe-
rior R$ 100, nível médio 
R$ 50 e nível fundamental 
R$ 40);
Onde: na prefeitura (av. Duque de 
Caxias, 290, centro);
Salário: de R$ 380 até R$ 1.758,93

Taió
Vagas: 158;
Inscrições: até 25 de janeiro;
Quanto: R$ 20, R$ 30, R$ 40 e R$ 
60 (depende do cargo);
Onde: na prefeitura (av. Bértoli, 44, 
centro);
Salário: de R$ 345,80 até R$ 
1.701,84;

Campo Alegre
Vagas: 83;
Inscrições: até 18 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 70,00, 
nível médio R$ 40,00 e nível funda-
mental R$ 15,00;
Onde: www.campoalegre.sc.gov.br e 

www.exatagg.com.br;
Salário: de R$ 439,21 até 5.074,46;

Entre Rios
Vagas: 18;
Inscrições: até 18 de janeiro;
Quanto: R$ 35, R$ 40, R$ 45 e R$ 
55 (depende do cargo);
Onde: www.rg.srv.br;
Salário: de R$ 500,00 até R$ 2 mil;

Camboriú
Vagas: 1.101;
Inscrições: até 21 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 70,00, 
nível médio e técnico R$ 40,00 e 
níveis fundamental completo R$ 
30,00 e nível fundamental incomple-
to R$ 20;
Onde: ww.sinergia.edu.br;
Salário: de 380 até R$ 850;

Ituporanga
Vagas: 250;
Inscrições: até 21 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 80, nível 
médio R$ 50 e nível fundamental 
R$ 30;
Onde: na prefeitura (rua Joaquim 
Boeing, 40 - Centro);
Salário: de R$ 153,76 até R$ 7 mil;

São Pedro de Alcântara
Vagas: 6;
Inscrições: até 28 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 80, nível mé-
dio R$ 50 e nível fundamental R$ 30;
Onde: na prefeitura (praça Leopoldo; 
Francisco Kretzer, 01) ou pelos Cor-
reios (informações (47) 9181-4541 

ou (47) 9998-2949;
Salário: de R$ 382,36 até R$ 
689,43;

Balneário Camboriú
Vagas: 1.030;
Inscrições: até 31 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 85, nível 
médio R$ 55 e níveis fundamental e 
alfabetizado R$ 35;
Onde: concursopmbc.fepese.ufsc.br 
ou www.camboriu.sc.gov.br;
Salário: de R$ 381 até R$ 5.409,18;

Canoinhas
Vagas: 364;
Inscrições: até 31 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 90, nível 
médio R$ 50 e nível fundamental 
R$ 30;
Onde: na prefeitura (rua Felipe Sch-
midt, 10, centro) ou pelos Correios 
(mais informações no site 
www.lutzconcursos.com.br);
Salário: de R$ 239,61 até R$ 
5.880,00;

Itaiópolis
Vagas: 218;
Inscrições: até 31 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 80, nível 
médio R$ 50 e nível fundamental 
R$ 30;
Onde: na prefeitura (av. Getúlio 
Vargas, 308) ou pelos Correios até o 
dia 18 de janeiro (informações (47) 
9181-4541 ou 9998-2949);
Salário: de R$ 380,28 até R$ 
3.159,60.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE Pálio 2003. Entrada + 
financiamento. Fone: 8837-0920 ou 
9114-9370.

VENDE-SE Ipanema SLE 91, gasolina, 
lataria e pneus novos. Estuda-se troca 
por carro de maior valor. Fone: 3622-
2254 ou 9105-5229 c/ Edson.

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

VENDE-SE Caminhão Mercedes Benz 
1518, ano 1989. Aceito caminhão 1113 
no negócio. Fone: 9186-3630 c/ João.

- Serralheiro com prática em 
esquadrias de ferro, pintura em 
pistola

- Secretária com Carteira de 
Habilitação, Noções de infor-
mática, responsável e dinâmica

- Chefe de Depto Pessoal,
com experiência em folha de 
pagamento, rotinas de RH, 
conhecimentos dos programas 
Rubi e Onda

- Mecânico com experiência 
em injeção eletrônica

- Balconista para loja comer-
cial (Feminino)   

- Cozinheira
    

 - Balconista (estagiário) para 
loja de material de construção

- Pintor com carteira de mo-
torista

- Senhora para serviços gerais 
de limpeza

- Técnico em Eletrônica
(experiência em aparelhos 
eletrônicos)

- Padeiro 

- Auxiliar de Panificação

- Empregadas Domésticas

- Açougueiro

- Repositor com prática em 
supermercado   

Interessados devem se apre-
sentar pessoalmente na rua 
Major Vieira, 837 - Centro, 
próximo ao Ginásio da AABB.

Interessados devem se 
apresentar pessoalmente na 
rua Major Vieira, 837 - Centro, 
próximo ao Ginásio da AABB.

VENDE-SE Caminhonete Frontier SE 4X4, 
ano 2003, preta. Fone: 8837-0920 c/ Ivan.
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Guia para a compra 
do seu novo monitor

ÓBITOS

REGISTRADOS ESTA 
SEMANA  NO CARTÓRIO DE

CANOINHAS

22/12
João Gabriel Padilha Tavares de Camargo
Pais: Paulo Tavares de Camargo
Elenir Padilha Tavares de Camargo

23/12
Renan Gabriel Nogath 
Pais: José Jacir Nogath
Janete Guimbiski

27/12
Thalita Bicoski Lis
Pais: Mario Lis
Adriane Bicoski

28/12
Débora Alves dos Santos
Pais: Antonio Sadir Alves dos Santos
Zenilda Ap. Pereira 

29/12
Thais Selvino da Costa Martins
Pais: Norberto Alves Martins
Rosangela Selvino da Costa

03/01
Rickelmy  Gabriel Estauski
Pais: Ivan Estauski Júnior
Rosangela Martins 

04/01
Douglas Maciel de Lima
Pais: Vilmar Milton de Lima
Neuzeli Zimingoski

04/01
Amanda Nicole Corrêa
Pais: Roni Marcelo Corrêa
Rosemari Ap. Muchinski

05/01
Catharina Pereira Piekarzewicz 
Pais: Cristiano Piekarzewicz
Rosana Márcia P. Pereira Piekarzewicz

05/01
Aristides Mallon Neto 
Pais: Ricardo Mallon 
Márcia R. Duarte Cavalheiro Mallon

08/01
Márcio Noernberg Filho
Pais: Márcio Noernberg
Daiana Wisch Noernberg

09/01
Graziele de Souza
Pais: Sergio Carlos de Souza
Ezilda Ap. Ferreira de Souza

09/01
Bruna Nunes da Rocha
Pais: Rogério Nunes da Rocha Júnior
Denise Bazzanella

09/01
Nicole de Matos Mugnaini
Pias: Leonardo José de Matos Mug-
naini
Tânia Mara Rodrigues da Silva

10/01
Fabiani de Castro de Souza
Pais: Fernando Luiz de Souza
Ana Maria de Castro

Amandus Victor Jantsch
* 29/12/22
+ 11/01/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINHAS

NASCIMENTOS

Aprenda a se expres-
sar, sem usar gírias:

- Prosopopéia flácida para acalen-
tar bovinos. (Conversa mole pra boi 
dormir)
- Romper a fisionomia. (Quebrar a 
cara)
- Creditar o primata. (Pagar mico)
- Dar carga à bolsa escrotal. (Encher 
o saco)
- Impulsionar bruscamente a extremi-
dade do membro inferior contra a 
região glútea de alguém. (Dar um pé 
na bunda)
- Deglutir o batráquio. (Engolir o sapo)
- Derrubar com mortais intenções.

HÁ 50 ANOS

PUBLICADO EM  18 DE JANEIRO DE 1958

FREI ANDRÉ MALINSKI
Uma página saudosa 

de nossa história
Muito tarde, fomos saber que falecera em Curitiba, 

dia 13 do corrente nosso velho e querido amigo Frei 
André. Desapareceu com o velho franciscano, uma 
das respeitosas e tradicionais figuras de Canoinhas. 
Quem não o conhecia! Seus sermões nas missas 
domingueiras caracterizavam-se pela forma especial e 
eram sempre os mais longos. Lembramo-nos, quando 
reclamou contra aqueles que na hora do sermão fica-
vam do lado de fora do templo – como disse: fugindo 
de suas palavras simples mas incisivas. No trato das 
coisas religiosas sabia ser enérgico, cumpridor das leis 
– mas, mesmo dentro dessa determinação do cum-
primento do dever era um homem amável, tinha para 
com todos uma palavra alegre, as vezes uma piada 
– pois que Frei André era dotado de um elevado senso 
de humor; apreciador de uma boa prosa, gostava do 
convívio de nossa boa gente, especialmente daquele 
povo simples do interior, com o qual recordava fatos 
da época em que era uma espécie de missionário do 
nosso hinterland.

Há mais de trinta anos veio ele para Canoinhas, 
desembarcando em Marcílio Dias, quando Ricardo 
Mueller, Julio Schindler e outros faziam o transporte 
de passageiros, naqueles velhos troles puxados por 4 
cavalos. Ainda há poucos anos, quando aqui esteve a 
caravana de Nossa Senhora dos Prazeres, por ocasião 
do churrasco oferecido a esta distinta comitiva, Frei 

André, em um daqueles seus puxados discursos, cheio 
de sua verve humorística, relatou fatos de sua primeira 
vinda para Canoinhas, contando coisas daquele tempo, 
que muito contribuíam para os anais de nossa história, 
que espera por quem a escreva! No meio de tanta gente 
amiga, deu expansão à sua alegria.

Frei Elzeário, em sua Nota Paroquial, com aquela 
facilidade e brilho de consumado jornalista, soube tão 
bem definir a personalidade do extinto franciscano, e 
o título do seu artigo (sem a intenção do autor) nos 
sugere que efetivamente Frei André merecia o título 
de Cidadão de Canoinhas e a Câmara Municipal bem 
podia legislar nesse sentido, como uma homenagem 
póstuma.

A figura de Frei André, mesmo sem essas ho-
menagens de efeitos transitórios, permanecerá para 
sempre no coração agradecido e reconhecido da gente 
canoinhense, constituindo-se numa página saudosa 
de nossa história.

Vereador Sylvio A. Mayer
Transcorreu dia 13 o aniversário do vereador Sylvio 

Alfredo Mayer, eleito pela União Democrática Nacional, 
que na Câmara Municipal, vem defendendo os interesses 
de todos quantos nele confiaram o voto.

Almejamos-lhe felicidades.

Herbert Ritzmann
Festejou dia 15 o seu aniversário natalício o sr. 

Herbert Ritzmann, diretor gerente da conceituada firma 
Wiegando Olsen S.A., de Marcílio Dias. Ex-prefeito munici-
pal, o seu governo foi repleto de excelentes realizações, 

(Cair matando)
- Sequer considerar a utilização de um 
longo pedaço de madeira. (Nem a pau)
- Sequer considerar a possibilidade da 
fêmea bovina expirar fortes contra-
ções laringo-bucais. (Nem que a vaca 
tussa)
- Derramar água pelo chão através do 
tombamento violento e premeditado 
de seu recipiente. (Chutar o balde)
- Retirar o filhote de equino da pertur-
bação pluviométrica. (Tirar o cavalinho 
da chuva)
- Alongar as tíbias. (Esticar as canelas)
- A ruminante bovina deslocou-se para 
terreno sáfaro e alagadiço. (A vaca foi 
pro brejo)
- Colóquio soporífero para gado bo-
vino repousar. (História pra boi dormir)

Renato Heleno Schablésky
* 07/10/61
+ 11/01/08

Salvador de Lima
* 13/09/43
+ 10/01/08

Olá, leitores. O monitor é uma peça fundamental, que nunca deve 
ser deixada em segundo plano na hora de comprar um computador. 
Hoje existem dezenas de opções no mercado, com os mais variados 
preços, e por isso é necessário saber o que ter em mente na hora de 
comprar essa peça. Esse é o tema dessa semana e das duas próximas 
edições do CN: ensinar você a 
escolher o monitor que melhor 
atenda às suas necessidades. 
CRT ou LCD? Convencional 
ou widescreen? Quais as op-
ções de conectividade?

CRT X LCD
>> CRT (CATHODE RAY TUBE, OU TUBO DE RAIOS CATÓDICOS)

É o tradicional “monitor de tubo”, o mais usado em todo mundo, mas que 
vem a cada ano perdendo espaço para os monitores LCD.

VANTAGENS
* São mais baratos que os de LCD. De qualquer forma, os preços das 

duas alternativas apresentam redução, sempre custando menos.
* Suporta de forma mais eficiente as múltiplas resoluções de tela. Por 

exemplo: um monitor com resolução máxima de 1600×1200 pode exibir outras 
resoluções, como 1280×1024 ou 800×600. Já os monitores LCD funcionam de 
forma mais eficiente com a resolução máxima para a qual foram projetados.

* Possui mais precisão na representação de cores e suas gradações do 
que a maioria dos monitores LCD.

 FATORES IMPORTANTES NA COMPRA DE UM MONITOR CRT
* Dot pitch
O dot pitch indica a nitidez da imagem exibida na tela. É medido em 

milímetros (mm) e, quanto menor o seu valor, mais nítidas serão as imagens 
exibidas na tela. Quando comprar um monitor, atente a esse valor: procure 
sempre monitores CRT com dot pitch inferior a 0,23 mm.

* Freqüência vertical e horizontal
A freqüência horizontal é o número de linhas que o canhão do monitor 

consegue percorrer por segundo. Se o monitor consegue percorrer 40 mil 
linhas, então sua freqüência horizontal é de 35 kHz.

Já a freqüência vertical indica a quantidade de vezes que a tela toda é 
percorrida pelo canhão por segundo (da parte superior esquerda à inferior 
direita da tela). Não há uma freqüência que seja melhor que a outra, isso 
varia de monitor para monitor. Mas é importante conhecê-la para evitar um 
problema conhecido como flicker, que explicamos abaixo.

Flicker, ‘o vilão’, acontece em monitores configurados com freqüência 
vertical incorreta, que podem exibir um efeito de cintilação da imagem. Esse 
efeito é caracterizado por uma sombra que parece percorrer constantemente 
a tela. O ideal é sempre manter a configuração de freqüência dentro dos 
padrões indicados no manual do monitor, porque uma tela com cintilações 
causa cansaço visual e incômodo.
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Galpão Missioneiro
Quando? Amanhã 
O que? Pancadão. Show com a dupla Luiz Cláudio e 
Giuliano, com início às 22 horas.

SBO
Quando? Domingo
O que? Baile com Alma Serrana

Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Boate normal

Channel 311
O que? Banda By Brazil
1° Baile do Havaí
Quando? Dia 25 de janeiro

PROGRAMAÇÃO

DESTAQUES NA TV

CRUZADAS

RESPOSTAS

V12 Music Bar
Quando? Hoje e amanhã
O que? Sexta na Balada e Sábado Disco

Viagem para São Paulo
Missa Padre Marcelo Rossi e Santuário de Apare-
cida
Saída: 18/04/08 às 22 horas e retorno dia 21/04
Preço: R$ 260 (inclui hospedagem e alimentação).
Informações: 3622-4741 ou 8425-4615.

Viagem para o Santuário de 
Santa Paulina
Saída: 09/02/08 às 22 horas
Preço: R$ 45
Informações: 3622-4741 ou 8425-4615

HOJE > GLOBO > 22H30MIN > OS NORMAIS, O 
FILME > Vani e Rui estão prestes a se casar, porém 
com pessoas diferentes. Ambas as cerimônias estão 
marcadas para a mesma sacristia em horários próxi-
mos. É lá que Vani e Rui se conhecem e aprontam 
muitas confusões. Para os saudosos de um dos 
programas mais divertidos que a Globo já exibiu, um 
prato cheio. ****

HOJE > GLOBO > 3H40MIN > CERIMÔNIA DE CASA-
MENTO > Rapaz de família tradicional está prestes a 
unir-se em matrimônio a filha de novo rico. Desde os 
preparativos para a festa, as inevitáveis confusões 
são prenunciadas, mas nada pode abalar a cerimônia, 
nem mortes, nem estranhas ligações, nem crises de 
depressão e incompatibilidade sociais. Para quem 
gosta do diretor Robert Altman, imperdível. ***

AMANHÃ > SBT > 22H30MIN > ASSASSINOS >
Robert Bath (Stallone), um veterano assassino profis-
sional considerado o melhor no ramo, pensa em sair 
do negócio, mas resolve aceitar como último trabalho 
eliminar uma hacker (Julianne Moore). Ele acaba 
sendo traído pelo contratante, passando então a ser 
caçado por um jovem assassino (Banderas), que 
planeja matá-lo para ficar no seu lugar. Esta situação 
obriga-o a se unir a mulher que pretendia matar. Ação 
de primeira. ***

Borat
Pense num filme tosco. Um minutinho... Pensou? 

Então, se sua resposta não foi Borat, certamente você 
não viu esta produção cazaque, que é simplesmente 
a coisa mais estúpida que surgiu nos cinemas no ano 
passado.

Aí você me pergunta – Mas não foi este filme que 
concorreu a tantos Oscars?

Pois é, até os velhinhos caquéticos da Academia 
cometem m... desse calibre.

Desde a produção, baratíssima, com exceção das 
passagens de avião do Cazaquistão para os Estados 
Unidos ao protagonista, o câmera e o suposto produtor 
do filme, até as idéias primárias do roteiro, capazes de 
constranger Dedé Santana, tudo soa infame.

A idéia do ator Sacha Baron Cohen é bem clara 
– fazer uma excursão em solo estadunidense a fim de 
ridicularizar o povo local.

Que americano é chato e presunçoso, disso todo 
mundo sabe, agora entrar no país deles com a tática de 
usar da idiotice para mostrar o quanto eles são idiotas é 
de uma bestialidade cavalar. Este é o mote do ator.

Filmado como um documentário, mas com todas 
as falas e situações aparentemente ensaiadas – como 
quando Borat corre nu atrás de seu obeso produtor, 
igualmente em pêlo pelos corredores de um hotel, até tu-
multuar uma convenção – tudo soa fake, o que comprova 

que a espontaneidade que poderia ser uma virtude 
de um filme como esse, não existe ou é simulada de 
modo desconcertante.

Concluindo: se você gosta de tosquices, sirva-se 
à vontade. Do contrário, passe longe desse desvio 
de percurso da honrada trajetória dos documentários 
internacionais.

EXTRAS: Pouparam-nos dessa tortura.

AVALIAÇÃO CN: Filme: *
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Canoinhas 
vence prêmio de 
incentivo a projetos 
sociais do HSBC
Projeto da ONG SAVC pretende oferecer serviços de 
psiquiatria gratuito a crianças a partir de março

Juiz da Comarca de Canoinhas 
se forma mestre em Ciência Jurídica

CANOINHAS – Canoinhas conseguiu 
a façanha de ter um projeto selecionado 
entre mais de 500 de todo o Brasil inscritos 
no Instituto HSBC Solidariedade. Graças ao 
trabalho da Sociedade Assistencial Vale do 
Canoinhas (SAVC) e diversos parceiros como 
o programa Sentinela, Secretaria de Saúde de 
Canoinhas, Gerência Regional de Saúde, Cen-
tro de Referência Assistencial (Cras), Centro 
de Atendimento Psicossocial (Caps) e Centro 
Empresarial de Canoinhas.

O projeto intitulado Promoção da Saúde 
Mental – Abrindo janelas de oportunidades para 
a infância e adolescência, planeja disponibilizar 
atendimento psiquiátrico para crianças que 
apresentem dificuldades que exijam este tipo 
de serviço médico.

O Instituto disponibilizou R$ 60 mil 
para custear o salário do psiquiatra que será 
contratado pela SAVC. A prefeitura de Cano-
inhas, por meio da Secretaria de Saúde, se 
comprometeu a disponibilizar o espaço físico 
para sediar as consultas.

Além de consultas médicas, o projeto 
prevê oficinas terapêuticas com as crianças 
atendidas. “Hoje, se uma criança necessitar de 
um atendimento desse porte, precisa ir para 
Joinville ou outras cidades maiores porque 
não dispomos do serviço, isso é bastante 
complicado para as famílias”, ressalta Mozara 
Carvalho Schadeck, assistente social ligada a 
SAVC, uma das coordenadoras do projeto. Ela 
explica que hoje há uma demanda de cerca 
de 70 crianças necessitando de atendimento 
psiquiátrico. “A disponibilização deste serviço 
de forma gratuita será bastante importante 
para essas famílias”, assinala.

A intenção da SAVC é fazer com que 
o serviço seja disponibilizado em março. 
Mozara ressalta a importância das parcerias 
e do engajamento de todas as pessoas que 
colaboraram para que o projeto emplacasse. 
“Isto mostra mais uma vez que sem parcerias 
tudo fica mais complicado”, conclui.

O QUE É O INSTITUTO HSBC
O HSBC Solidariedade foi criado em 

março de 2006. Estruturado para atuar de 
forma transparente e independente, com 
gestão própria, o Instituto HSBC tem por 
objetivo gerir o investimento social do Grupo 
HSBC e de pessoas físicas e jurídicas que 
desejarem contribuir com o desenvolvimento 
sustentável inclusivo.

A partir da análise das principais questões 

sociais e ambientais brasileiras, o Instituto 
promove políticas de investimento social para 
reduzir a pobreza e os impactos ambientais 
por meio do desenvolvimento sustentável das 
comunidades apoiadas.

Os pilares de investimento social do 
Instituto HSBC Solidariedade são: educação, 
meio ambiente e a geração de renda para a 
comunidade. Em 2006, foram beneficiados 
mais de 2 milhões de indivíduos por meio de 
177 projetos priorizando temas como: escolas 
rurais, energias renováveis, capacitação profis-
sional para pessoas com deficiência, geração 
de renda para mulheres e jovens de baixa 
renda, além do apoio à Pastoral da Criança e 
a projetos aprovados pelos Conselhos Munici-
pais ou Estaduais dos Direitos da Infância e 
Adolescência, além das ações de responsabi-
lidade social individual dos colaboradores do 
HSBC.

> COMO ACONTECEU A 
SELEÇÃO

- Mais de 500 projetos foram encaminhados 
ao Instituto HSBC Solidariedade;

- 149 foram pré-selecionados;
- Destes, 72 foram contemplados;
- O repasse acontece em duas parcelas 

– R$ 40 mil em 2007 e R$ 20 mil em 2008.
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Mozara: importância das parcerias
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